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22 АПРЕЛЯ - ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ ВЛАДИМИРА ИЛЬИЧА ЛЕНИНА

Уважаемые товарищи!
Хабаровский краевой комитет КПРФ поздравля-
ет Вас с 1 мая - Днем международной солиданости 
трудящихся! Мы приглашаем Вас принять участие в 
праздничных мероприятиях, которые пройдут в Ва-
ших городах и населенных пунктах. В Хабаровске 
митинг начнется в 10:00 на площади им.В.И. Лени-
на. После митинга состоится демонстрация до Ком-
сомольской площади. О первомайских мероприяти-
ях в других городах и районах Хабаровского края 
Вы сможете узнать с помощью контактных коорди-
нат местных отделений КПРФ, расположенных на 
8 странице. В настоящий момент время и место их 
проведения согласовываются с органами власти

КОММУНИСТИЧЕСКАЯ 
ПАРТИЯ БОРЕТСЯ 
ЗА СОЦИАЛИЗМ XXI ВЕКА!

 ● За Россию без жуликов, воров, олигархов, капиталистов, продажных чиновников и па-
разитов всех уровней;

 ● За национализацию стратегических отраслей экономики;
 ● За возрождение престижа профессий учителя, врача, инженера, рабочего и всех тех, 

кто создает богатства нашей страны, но в настоящее пребывает в нищете и презрении; 
 ● За государственную поддержку наукоемких отраслей;
 ● За доступность и высокое качество образования всех уровней;
 ● За достойную заработную плату, адекватную вложенному труду;
 ● За качественное и бесплатное всеобщее медицинское обслуживание;
 ● За воссоздание обновленного Советского Союза и проведение твердой, миролюбивой 

внешней политики, способной обуздать НАТО и других поджигателей войн;
 ● За возрождение системы Советов и реальную возможность общественного контроля 

за депутатами всех уровней;
 ● За продуманную национальную политику, в основу которой будет положена дружба на-

родов;
 ● За возрождение культуры, сохранение и преумножение русского языка, приобщение 

граждан России к ценностям мировой и отечественной культуры;
 ● За возможность для любого человека всесторонне развивать свои способности и реа-

лизовывать их во благо себе и обществу!

Присоединяйтесь! Вместе - победим!

1 МАЯ МЫ ВЫБИРАЕМ 
СОЛИДАРНОСТЬ И БОРЬБУ!

Власть усиленно пытается внушить народу 
мысль, что 1 мая - это вполне безобидный «день 
весны и труда», призванный показать массовую 
поддержку её политики. С помощью законных 
и незаконных методов «Единая Россия» сгоня-
ет на главные площади городов тысячи студен-
тов, учителей, служащих, работников различ-
ных предприятий и затем по всем СМИ трансли-
руются счастливые лица «простых людей», яко-
бы искренне поддерживающих власть. Никакой 
борьбы - мир и согласие. Никакой борьбы - одна 
лишь сладкая ложь.

Сегодня мы празднуем не примирительный «день 
весны и труда». Мы отмечаем - День международной 
солидарности трудящихся. Потому что не можем при-
мириться с угнетением миллионов людей труда во имя 
сытой жизни миллионеров и миллиардеров. Потому 
что не желаем быть пешками в антинародных играх 
власть имущих. Нам надоело слышать сказки «Единой 
России» об улучшающейся жизни и видеть вокруг од-
ну лишь деградацию. Мы хотим работать на благо сво-
ей страны и жить достойно, а не влачить жалкое су-
ществование на нищенские зарплаты и испытывать на 
себе дикую эксплуатацию «эффективных собственни-
ков». 

Мы желаем жить в стране, где хозяином жизни яв-
ляется человек труда, трудящийся - рабочий, инженер, 
учитель, врач… Мы никогда не примиримся с тем, что 
герои дня сегодня - не трудящиеся, а чиновники, ма-
фиози и «звёзды» разного пошиба. Мы желаем жить 

в сверхдержаве, которую вопреки воле народа уничто-
жили в 1991 году, а не в «банановой республике» и сы-
рьевой колонии Запада, куда нас ведет «партия вла-
сти». 

Мы прекрасно понимаем, что эта власть никогда не 
вручит народу ни качественное и доступное образова-
ние, ни действенное медицинское обслуживание, ни 
уверенность в завтрашнем дне, ни работающие заво-
ды и фабрики… Эта власть работает в интересах оли-
гархических кланов и крупного капитала. Человек тру-
да в капиталистической системе - лишь средство для 
извлечения прибыли, не больше.

Изменить это нам под силу. Только борьба и соли-
дарность в борьбе - залог нашей удачи! Лишь в борьбе 
обретем мы свое право на счастье для человека труда!
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Политическая жизнь России 
в последние месяцы как раз ха-
рактеризуется большим коли-
чеством заявлений о намерени-
ях. Руководители страны обыч-
но объявляют о них в регионах. 
В разных концах России прези-
дент и председатель правитель-
ства обсуждают нужные, но за-
ведомо текущие вопросы и про-
блемы: от создания офшорной 
зоны на Сахалине до введения 
единой школьной формы. Пре-
жде, по крайней мере, форму-
лировали большие и серьёзные 
задачи: модернизация, борь-
ба с коррупцией, формирова-
ние новой молодёжной полити-
ки. Объявляли очередную кам-
панию и хотя бы год-полтора де-
лали вид, что занимаются за-
явленными проблемами. Но те-
перь президент и правительство 
почти ничего не говорят ни о мо-
дернизации, ни о коррупции, ни 
о поддержке молодёжи. Фанта-
зии становятся всё более мел-
кими. И складывается впечатле-
ние, что темы, которые в послед-
нее время предлагает обществу 
власть, провозглашаются только 
для того, чтобы отвлечь граждан 
от главных социально-экономи-
ческих проблем, навязать обще-
ству дискуссию о второстепен-
ных вещах. А заодно создать ил-
люзию высокой активности са-
мой власти.

Уверенность в том, что са-
мо правительство вряд ли даст 
объективную оценку своей ра-
боты, заставляет меня заранее 
сделать развёрнутый анализ по-
ложения страны. Одновременно 
хочу изложить позицию КПРФ и 
депутатов нашей фракции в Го-
сударственной Думе по вопросу 
о том, что может помочь России 
выйти из кризиса и стать на путь 
полноценного развития.

Экономика под внешним 
контролем

Прежде всего российское 
правительство уходит от объек-
тивной оценки состояния эконо-
мики и вопроса о собственности 
на сырьевые ресурсы и средства 
производства. Давайте посмо-
трим: кто в России владеет ос-
новными средствами производ-
ства, то есть средствами созда-
ния материальных благ, сред-
ствами формирования внутрен-
него валового продукта?

В нашей стране под ино-
странной юрисдикцией находит-
ся почти вся крупная собствен-
ность - около 90%. Прежде все-
го это компании, входящие в та-
кие открытые акционерные об-
щества, как «Базовый элемент», 
«Западносибирский металлур-
гический комбинат», «Новокуз-
нецкий металлургический ком-
бинат», «ХК Металлоинвест», 
«Северсталь», «Норильский ни-
кель», «Уралкалий», «Мечел». 
А также группа компаний «Аль-
фа Групп», дочерние компании 
«Башнефти», «Руснефть», «Фо-
сагро» и другие.

Львиная доля прибыли, ко-
торую получают эти гиганты, вы-
возится из России. И это наносит 
колоссальный ущерб экономике 
страны. Прибыль компаний уте-
кает за рубеж, а не направляется 
на финансирование НИОКР, тех-
ническое обновление производ-
ства, совершенствование техно-
логий. Здесь и кроется основная 
причина того, что российская 
экономика остаётся сырьевой, а 
её объёмы сокращаются, сужа-
ются как шагреневая кожа. Об 
этом свидетельствуют даже дан-
ные, публикуемые подконтроль-
ным правительству Росстатом.

Статистические показате-
ли говорят о том, что из кризиса, 
накрывшего страну в 2008-2009 
годах, Россия так и не вышла. 
Власти лишь подлатали финан-
совые дыры - причём за счёт от-
нятых у народа средств. А теперь 
наступает новая фаза затяжного 
экономического спада. Одно из 
доказательств тому - состояние 
российских международных зо-
лото-валютных резервов (ЗВР). 
Если к августу 2008 года, то есть 
к началу мирового финансово-
го кризиса, их сумма составляла 
почти 600 млрд. долларов, то к 1 
марта 2013 года они сократились 
до 523 миллиардов.

Возможно, найдутся те, кто 
спросит: а зачем нам вообще эти 
резервы? Но нельзя забывать, 
что сегодня российская эконо-
мика «вмонтирована» в миро-
вую. Страна буквально загна-

на в долговую яму. И чтобы со-
хранять свою государственную 
независимость, России необхо-
димо иметь ЗВР, превышающие 
хотя бы общую сумму внешнего 
долга. Но мы видим прямо про-
тивоположную ситуацию.

По уточнённым данным Цен-
тробанка, внешний долг Россий-
ской Федерации на начало 2013 
года составил без малого 623 
млрд. долларов. В течение 2012 
года он вырос на 93 млрд., то 
есть на 17,2%. Больше ни по од-
ному экономическому показате-
лю у нас не наблюдалось столь 
стремительного роста. В рублё-
вом эквиваленте годовой рост 
внешнего долга России достига-
ет четверти федерального бюд-
жета 2013 года.

Обратим внимание на то, что 
по состоянию на 1 марта сумма 
внешнего долга России превы-
шает сумму международных ре-
зервов страны на 109 млрд. дол-
ларов, или более чем на 3 трлн. 
рублей. Именно эти цифры отра-
жают реальное экономическое 
положение, свидетельствуют о 
неэффективности экономиче-
ской политики, проводимой вла-
стью.

Иногда приходится слышать 
утверждение, что внешний долг 
Российской Федерации - это не 
государственный долг, а корпо-
ративный, и ответственность за 
него несут коммерческие струк-
туры, которые его накопили. Те, 
кто руководствуется такой логи-
кой, забывают, что именно рос-
сийское правительство, а значит 
и российское государство, явля-
ется гарантом погашения внеш-
него долга заёмщиков независи-
мо от формы их собственности.

Структура совокупно-
го внешнего долга России на 1 
марта выглядит следующим об-
разом:

- Внешний долг органов го-
сударства на начало 2013 года 
составил 47,8 млрд. долларов. 
За год он вырос на 13,1 млрд., 
или на 37,8%.

- Совокупная задолжен-
ность банковского сектора и ор-
ганов денежно-кредитного регу-
лирования достигла без малого 
218 млрд. долларов и составила 
34,5% от общей суммы внешне-
го долга.

- Внешний долг фирм, корпо-
раций и других структур, состав-
ляющих коммерческий сектор 
российской экономики, достиг 
366,4 млрд. долларов - почти 
58% от общего внешнего долга.

Возникает вопрос: а что же 
получила страна при таком без-
удержном росте долгов? Ка-
кие плюсы для своей экономи-
ки? Что создано, восстановлено, 
обновлено в России, чтобы эти 
долги выглядели хоть сколько-
нибудь оправданными и в пер-
спективе могли быть погаше-
ны, а не привели нас к очеред-
ному дефолту? Ведь с финансо-
вой точки зрения страна, по су-
ти, уже находится в состоянии 
дефолта. И может оказаться в 
том же состоянии юридически, 
если долги Российской Федера-
ции будут предъявлены заёмщи-
кам к погашению одновременно 
и в значительном объёме.

Кроме того, отработанная на 
Кипре система изъятия крупных 
вкладов может быть применена 
и в других офшорных зонах. И от 
этого российские банкиры и ком-
пании, которые являются носи-
телями внешнего долга, станут 
ещё более уязвимыми. А угроза 
утраты гарантии их вкладов од-
новременно является и угрозой 
финансовой безопасности всей 
страны.

Капитал убегает, ВВП падает
Вместо того, чтобы прини-

мать срочные меры по оживле-
нию экономики, российские вре-
менщики и после кипрской исто-
рии продолжают выводить капи-
талы за рубеж, причём даже бо-
лее ускоренными темпами. Толь-
ко за первый квартал из России 
выведены 25,8 млрд. долларов. 
Из них 24 млрд. приходятся на 
банки. В рублёвом эквивален-
те сумма выведенного за рубеж 
капитала составляет более 750 
млрд. рублей.

Если бы эти деньги были на-
правлены на поддержку аграр-
ного сектора, который начинает 
весенние полевые работы, стра-
на получила бы отдачу уже через 
несколько месяцев. И вклад оку-
пился бы сторицей.

Средства необходимы и от-
ечественной фармацевтической 
промышленности, которую по-
гребают под собой неконтроли-
руемые потоки импортных ле-
карств - гораздо более дорогих и 
далеко не всегда качественных.

Наконец, не так давно пре-
зидент обещал выделить 5 трлн. 
рублей на развитие авиацион-
ной промышленности. Можно 
было давно начать модерниза-
цию этой важнейшей отрасли, 
если бы власть проявила поли-
тическую волю и остановила вы-
вод капитала из страны. Точнее 
говоря, остановила бы страш-
ное ограбление России. Но вме-
сто этого народ кормят липовы-
ми программами и прогнозами, 
никак не увязанными ни с реаль-
ной ситуацией в экономике, ни 
с истинными потребностями об-
щества.

Между тем экономические 
итоги первого квартала гораздо 
плачевнее тех, которые год-два 
назад предусматривались даже 
в самых пессимистических пра-
вительственных сценариях.

Прогнозировали рост ВВП от 
3,6 до 5%. Но минэкономразви-
тия вынуждено было признать, 
что по итогам первого кварта-
ла рост не составляет и 1%. Ми-
нистр экономического развития 
Андрей Белоусов заявил: такой 
«рост экономики» - это то же са-
мое, что и нулевой. За приведён-
ными цифрами, важность кото-
рых не все осознают, скрывает-
ся не менее 400 млрд. рублей, 
недополученных страной уже в 
первые три месяца текущего го-
да.

Впереди нас ждут ещё более 
существенные потери. Незави-
симые эксперты прогнозируют: 
в ближайшие месяцы начнётся 
падение ВВП. Уже в мае вместо 
обещанного роста произойдёт 
его снижение минимум на 4%.

Если сложить финансовые 
ресурсы, официально выведен-
ные из России в первом квар-
тале, с деньгами, недополучен-
ными из-за падения темпов ро-
ста экономики, образуется сум-
ма потерь, составляющая более 
триллиона рублей. Это только те 
потери, которые на виду. А если 
прибавить к ним капиталы, кото-
рые выводятся из страны неза-
конно, через фирмы-одноднев-
ки, то получается ещё один по-
терянный триллион. Это офици-
ально признало на днях руковод-
ство Центробанка. Вот какие ги-
гантские деньги крутятся в Рос-
сии, а потом утекают из неё. Но 
от чиновников мы при этом слы-
шим постоянные жалобы, что у 
страны нет ресурсов, которые 
можно направить на интенсив-
ное развитие науки, на обеспе-
чение бесплатного и высоко-
классного образования, на спа-
сение российской медицины от 
технологической и кадровой де-
градации.

В Антикризисной програм-
ме КПРФ заложено требование 
принять закон, запрещающий 
бесконтрольный, грабительский 
вывод капитала из России. На-
ши политические оппоненты ут-
верждают, что оно нереалистич-
но. Утверждают только потому, 
что стремятся заставить народ 
поверить, будто политика пла-
номерного ограбления и разоре-
ния страны является единствен-
но возможной, а альтернативы 
ей не существует. При этом те же 
наши оппоненты, стремящиеся 
фактически узаконить криминал 
и коррупцию, не желают призна-
вать, какова истинная глубина 
кризиса, охватившего Россию.

Крах производства - 
обнищание регионов

Об устойчивых кризисных 
тенденциях также свидетель-
ствует неуклонное падение про-
мышленного производства, ко-
торое с точки зрения состоя-
ния национальной экономики 
является ключевым показате-
лем. Спад промышленного про-
изводства фиксирует даже под-
лакированная официальная ста-
тистика. Он начался ещё в про-
шлом году и продолжался весь 
первый квартал текущего года.

В январе промышленное 
производство снизилось на 
1,5%, в феврале - на 2,1%. Спад 
в обрабатывающей промышлен-
ности составил 1,3%, в сфере 
добычи полезных ископаемых - 
2,3%, в производстве энергети-
ческого оборудования - 15-16%.

Деградация промышленно-
го производства способствует 
снижению обороноспособности. 
И это в особенности опасно те-
перь, когда в мире нарастает во-
енная напряжённость, когда по-
стоянно множится количество 
международных угроз.

Осознавая эти тенденции, 
президент на одном из послед-
них заседаний Совета безопас-
ности прямо заявил, что нынеш-
ними темпами и методами мо-
дернизировать российскую про-
мышленность и произвести её 
технологическое перевооруже-
ние будет сложно. И нужно взять 
за образец советскую индустри-
ализацию 1930-х годов, когда в 
течение 10 лет, в две пятилетки, 
были построены несколько ты-
сяч самых передовых промыш-
ленных предприятий. Они и ста-
ли затем основной опорой со-
ветской экономики и оборонно-
го комплекса.

Но ведь индустриализация 
1930-х годов осуществлялась в 
условиях строжайшей подкон-
трольности чиновников и управ-
ленцев обществу, в условиях, 
когда неуклонно соблюдалась 
дисциплина на всех уровнях. И 
любое отступление от норм за-
конности строго каралось. А при 
нынешней тотальной коррумпи-
рованности власти, при колос-
сальной деградации государ-
ственного аппарата невозможно 
будет достичь хотя бы подобия 
результатов, полученных в годы 
индустриализации, если пред-
варительно не провести карди-
нальное кадровое обновление в 
управленческой сфере.

В нашей партийной про-
грамме развитие базовых отрас-
лей промышленности рассма-
тривается как важнейшее усло-
вие сохранения российской го-
сударственности. Но роста про-
мышленного производства не-
возможно добиться, если его от-
расли разрознены, а техноло-
гические связи между ними ра-
зорваны. И если при этом про-
должается варварская прива-
тизация важнейших предприя-
тий. Без упорядочения отноше-
ний собственности, на котором 
мы постоянно настаиваем, нель-
зя обеспечить рывок в промыш-
ленном производстве. А без про-
мышленного обновления и раз-
вития не может быть экономиче-
ского роста.

В одном из своих недавних 
выступлений заместитель мини-
стра экономического развития 
Андрей Клепач заявил, что «до-
стижение экономического роста 
в 5% - разговор не сегодняшнего 
дня». И это при том, что само же 
правительство накануне офици-
ально приняло сценарий разви-
тия экономики, предусматрива-
ющий именно такой рост. Но, как 
заявил тот же Клепач, «сцена-
рий отдельно, а бюджет отдель-
но».

Падение экономики, и в пер-
вую очередь промышленного 
производства, прямо сказывает-
ся на исполнении как федераль-
ного, так и региональных бюдже-
тов. По итогам первого квартала 
федеральный бюджет исполнен 
с дефицитом около 131 млрд. ру-
блей.

Ещё более плачевна ситуа-
ция с бюджетами большинства 
российских регионов, которые 
утопают в долгах и нерешённых 
проблемах. На начало 2013 го-
да сумма долга субъектов РФ по 
их расходным полномочиям со-
ставила 1,4 трлн. рублей. Кроме 
того, в первом квартале допол-
нительно образовалась «дыра» 
в консолидированном бюджете 
регионов в сумме 500 млрд. ру-
блей. По прогнозам минэконом-
развития, к 2018 году бюджет-
ный дефицит регионов вырастет 
до 1,8 трлн. рублей. И при этом 
правительство стремится пере-
дать как можно больше соци-
альных обязательств субъектам 
РФ. А с 2014 года минфин отка-
зывается предоставлять реги-
онам России даже бюджетные 
кредиты.

Финансовые и социальные 
проблемы регионов вызваны 
не только кризисом экономики 
и падением производства. Они 
также обусловлены отсутствием 
у государства взвешенной реги-
ональной политики. Свидетель-
ством тому может служить по-
стоянно растущий разрыв меж-
ду региональными показателя-
ми среднедушевого валового 

продукта. Если в 2003 году мак-
симальный разрыв по этому по-
казателю составил 58 раз, то по-
следние показатели разрыва, 
опубликованные Росстатом, уже 
превысили 83 раза.

Столь вопиющие диспропор-
ции между российскими регио-
нами необходимо устранять. По-
этому фракция коммунистов в 
Думе требует принять закон о го-
сударственной региональной по-
литике.

Погром русской деревни
Проблемы регионов мог-

ли бы быть в значительной сте-
пени решены при условии раз-
вития сельского хозяйства. Но 
в этой сфере, как и в экономи-
ке в целом, по-прежнему прово-
дится антинародная либераль-
ная политика, в результате ко-
торой сельскохозяйственная от-
расль разрушается. Техниче-
ская отсталость отрасли с каж-
дым годом лишь усугубляется. 
Так, по последним данным Рос-
стата, производство тракторов 
в этом году составит в России 
13234 единицы. В том числе по 
отдельным федеральным окру-
гам: Центральный - 1602; Се-
веро-Западный - 703; Южный - 
929; Сибирский - всего лишь 315 
тракторов.

Такое количество произво-
димой техники абсолютно не со-
ответствует потребностям ре-
гионов. И они вынуждены заку-
пать импортную сельхозтехнику 
- в ущерб собственному произ-
водству и занятости населения. 
Купленная по лизингу импорт-
ная сельхозтехника не оснаще-
на необходимыми запасными ча-
стями. Это ещё больше обостря-
ет проблему технической обе-
спеченности аграрного сектора. 
А в результате пустуют необра-
ботанные плодородные земли, 
сокращается поголовье скота, 
сельское население продолжа-
ет нищать, русские деревни ис-
чезают с карты России.

Если бы средства, украден-
ные в минобороны во време-
на Сердюкова, так и не привле-
чённого к ответственности, были 
вложены в аграрный сектор, рус-
ские сёла и деревни сегодня бы-
ли бы многолюднее.

Если бы в сельхозмашино-
строение направили хотя бы де-
сятую долю того, что выведено в 
офшоры, село бы хорошело на 
глазах, а страна получила каче-
ственное продовольствие, про-
изведённое на нашей земле.

Именно об этом с удоволь-
ствием мечтал премьер-министр 
Медведев в начале марта, во 
время своей поездки в Нижего-
родскую область. Находясь там, 
он сокрушался, что из потребля-
емых россиянами овощей всего 
26% выращены в нашей стране. 
Медведев согласился с тем, что 
импортные овощи менее каче-
ственны и даже бывают опасны-
ми для здоровья. Вот только по-
ка нет никаких оснований наде-
яться, что сказанное премьером 
хоть как-то отразится на аграр-
ной политике государства.

Фракция КПРФ в Государ-
ственной Думе и наши депутаты 
в региональных законодатель-

ных собраниях выступают с кон-
кретными предложениями и тре-
бованиями, предполагающими 
кардинальную смену политики в 
аграрной сфере.

Первое решение, которое 
необходимо принять немедлен-
но, - обеспечение свободно-
го доступа российских крестьян 
к продовольственным рынкам. 
Это позволило бы сельским тру-
женикам получать более высо-
кие доходы, самостоятельно ре-
ализуя свою продукцию, а не от-
давать свой товар за копейки па-
разитам-перекупщикам. Горожа-
не, в свою очередь, получали бы 
качественные продукты, выра-
щенные их соотечественниками 
на родной земле. Именно такой 
порядок, способствующий укре-
плению национального сельхоз-
производства, введён в сосед-
ней Белоруссии.

Но политика российского го-
сударства в этой сфере опреде-
ляется коррупционными мотива-
ми. Поэтому преимущества по-
лучают поставщики импортных 
товаров, а также перекупщики. 
Причём и те, и другие зачастую 
связаны с этнической преступ-
ностью, действующей на терри-
тории России. Эти новые хозяе-
ва жизни, подкармливая взятка-
ми чиновников и правоохрани-
тельные органы, держат за гор-
ло и нашего крестьянина, по су-
ти экспроприируя произведён-
ное им, и коренных жителей рос-
сийских городов, которые платят 
не крестьянину-труженику, а ор-
де пришлых посредников.

Не могу не остановиться на 
ещё одном пороке нашей аграр-
ной политики, связанном с так 
называемой свободой внешней 
торговли. Наши горе-чиновники 
нередко выражают гордость по 
поводу того, что Россия превра-
тилась в крупнейшего экспортё-
ра зерна. Но такая гордость вы-
глядит противоестественной, ес-
ли учесть, что российское се-
ло на глазах разоряется, объём 
сельскохозяйственного произ-
водства падает.

Так, в 2012 году объём про-
изводства сельхозпродукции со-
кратился на 4,7%. И это только 
по данным официальной стати-
стики. Кроме того, Росстат сооб-
щает, что к началу марта нынеш-
него года обеспеченность сель-
хозпредприятий кормами сни-
зилась по сравнению с мартом 
прошлого года на 23%. При этом 
власти намерены отменить по-
ка ещё действующие некоторые 
ограничения на вывоз зерна из 
России.

Такая политика не имеет ни-
чего общего с защитой нацио-
нальных интересов и государ-
ственной безопасности страны.

Реальность «невидимой» 
безработицы

Нельзя не сказать и о дру-
гой проблеме, которая прямо вы-
текает из уже упомянутых. Это 
растущая безработица. Россий-
ское правительство не призна-
ёт её вовсе. Более того, оно не-
редко кичится, что безработица 
в России значительно ниже, чем 
в Евросоюзе и США.

Окончание на стр. 4

Долой министров-капиталистов!
Требуем формирования правительства народного доверия!
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Идея создания общественной 
патриотической организации 
«Дети войны» вынашивалась 
с 2005 года. Именно тогда был 
поднят вопрос о том, чтобы вы-
делить в отдельную категорию 
тех, кто вынес на своих плечах 
все тяготы и последствия Ве-
ликой Отечественной войны, 
будучи детьми. 

Впервые с предложением зако-
нодательно закрепить на всерос-
сийском уровне статус «дети во-
йны» и установить для данной ка-
тегории граждан комплекс льгот 
несколько лет назад выступила 
КПРФ. К настоящему времени на-
считывается 9 миллионов человек, 
которых можно отнести к данной 
категории: это люди, родившиеся в 
период с 1 января 1928 г. по 1 сен-
тября 1945 г. Единороссовская Ду-
ма включила соответствующий за-

конопроект в план своей работы, 
однако затягивает со сроками его 
рассмотрения. Принятие этого за-
кона активно поддерживают вете-
ранские организации страны, а те-
перь и новое всероссийское дви-
жение «Дети войны».

Вторая, не менее важная зада-
ча «Детей войны» - донесение до 
граждан нашей страны и мировой 
общественности правдивой исто-
рии Второй мировой войны из уст 
участников и свидетелей, а также 
тружеников тыла. Особую роль ор-
ганизация отводит патриотическо-
му воспитанию молодежи. 

В Амурской, Белгородской и 
Вологодской областях Российской 
Федерации общественность до-
билась от власти принятия реше-
ний о доплатах к пенсиям детей во-
йны из региональных бюджетов. 
Соответствующие шаги возмож-
но предпринимать даже на муни-
ципальном уровне: установить бес-

платный проезд на общественном 
транспорте, льготы по оплате ком-
мунальных услуг, телефонной свя-
зи, посещение врачей вне очере-
ди. Всё дело в политической воле и 
желании воздать должное тем, кто 
рос без убитых на фронте и умер-
ших в годы войны родителей, стоял 
у станков по 16 часов в сутки, испы-
тывал голод и нехватку элементар-
ных жизненных средств, отдавая 
всё лишь одному - Победе. 

Однако, правящая партия не 
станет сама добиваться введения 
этих льгот. Наоборот, единороссы 
всячески тормозят этот процесс, 
ссылаясь на различные благовид-
ные предлоги вроде отсутствия 
денежных средств. Как показы-
вает практика, для коррупционе-
ров и чиновников, которым систе-
матически повышаются зарплаты, 
у власти деньги есть. Что ж, пусть 
господа потеснятся! Только потес-
ниться их должны заставить мы 

сами. Каким образом? Поднимать 
вопрос о детях войны везде и всю-
ду, активно участвовать в митин-
гах и пикетах, массового направ-
лять в адреса властных структур 
и законодательных собраний об-
ращения и письма. Нужно объеди-
ниться и дать понять, что гражда-
не России не допустят унизитель-
ного невнимания к нуждам людей, 
ставших частью Великой Победы.

В Хабаровском крае организа-
ция «Дети войны» находится в ста-
дии становления и статье её чле-
ном может любой гражданин Рос-
сии, достигший 18 лет. Восстанов-
ление справедливости - дело всех 
поколений!

По вопросу вступления в ор-
ганизацию «Дети войны» в Хаба-
ровске необходимо обратиться по 
адресу: ул. Гоголя, 14 или позво-
нить по телефону 31-83-68. Все, 
кто желает принять участие в де-
ятельности организации на тер-

ритории Хабаровского края, мо-
гут связаться с краевым Органи-
зационным комитетом по адресу: 
г.Хабаровск, Уссурийский буль-
вар, д.9, кааб.17,33 или позвонить 
по телефону 8 (4212) 32-60-82. 

Ю.А. Стрелов, 
председатель организации 

«Дети войны»  Центрального  
района г.Хабаровска

В о дворе дома Калинина, 10 в 
Хабаровске городские власти 
отдали под строительство уча-

сток, на котором размещена дет-
ская спортивная площадка. Распо-
ложенная над «защитным сооруже-
нием гражданской обороны», про-
ще говоря - бомбоубежищем. 

2 апреля 2012 г. мэр г. Хабаров-
ска А.Н. Соколов принял решение 
отменить указ горисполкома от 2 
марта 1987 года и передать терри-
торию, отведенную Советской вла-
стью для нужд жильцов, в бессроч-
ное пользование Управлению фе-
деральной службы по техническому 
и экспортному контролю по Дальне-
восточному федеральному округу. 
Мэр города распорядился передать 
муниципальную собственность в 
пользование федеральной структу-
ре после того, как Управление об-
ратилось к нему с соответствую-
щей просьбой. То есть, государе-
вы люди заранее присмотрели нуж-
ную территорию и наличие на ней 
детской площадки их не смутило. В 
скором времени на территории пло-
щадки должно развернуться строи-
тельство одноэтажного офисного 
здания. О том, где детям занимать-
ся спортом, ни муниципальные, ни 
федеральные власти не подума-
ли. Похоже, за исключением самих 
жильцов, ни у кого об этом не болит 
голова. Однако жильцы не только 
не намерены молчать, но и готовы 
к активным действиям.

- В городе имеется масса пусты-
рей и свободной земли, но почему-
то появилась потребность постро-
ить офисное здание в самом цен-
тре города, во дворе густонаселен-
ного дома и на территории детской 
площадки! Понятно, что чиновни-
кам хочется подыскать себе место 
получше. Но что может быть более 
гнусным, когда это делается за счет 
детей? - с такими словами обратил-
ся в Хабаровский краевой комитет 
КПРФ председатель домового ко-
митета «Калинина, 10» Виктор Ни-
колаевич Гетман вместе со своими 
коллегами. 

По словам Виктора Николаеви-
ча, за всё время существования до-
мового комитета с 1996 года, эта 
попытка власти ущемить интере-
сы жильцов является самой наглой 
и циничной. И если даже в «лихие 
90-е» руководству комитета удава-
лось отстоять права жильцов в су-
дах и властных структурах, основы-
ваясь на законодательных и норма-
тивно-правовых актах, то теперь, в 
годы «стабильного развития», си-
туация практически тупиковая. Об-

ращения во все инстанции никако-
го результата не дали, а городская 
администрация направила В.Н. Гет-
ману успокоительную отписку: де-
скать, не стоит волноваться, ника-
кого строительства без предвари-
тельных слушаний и предоставле-
ния документации от застройщи-
ка развернуто не будет. Но, зная 
о том, как проводятся обществен-
ные слушания и как решаются во-
просы о строительстве, от таких 
успокоительных писем становит-
ся почему-то тревожнее. Особенно 
если учесть, что главным инициа-
тором «передела собственности» 
выступила федеральная структу-
ра, аппетиты которой простым ха-
баровчанам обуздать, мягко гово-
ря, неимоверно трудно. 

Нужно отметить, что домовой 
комитет «Калинина, 10» являет-
ся одним из немногих объедине-
ний жильцов Хабаровска, который 
существует реально, а не на бу-
маге. Руководители комитета на-
зывают его «небольшим остров-
ком Советской власти» и эта ме-
тафора имеет под собой все осно-
вания. Судите сами. Когда в рам-
ках жилищной реформы происхо-
дило заключение договоров на об-
служивание домов управляющи-
ми компаниями, немногие жильцы 
обращали внимание на юридиче-
ские тонкости в документах. В ито-
ге управляющие компании лишь 
создают видимость бурной дея-
тельности, однако плата за обслу-
живание взимается с завидным по-
стоянством, а сами дома не толь-
ко имеют неприглядный вид, но и 
неуклонно ветшают… И все на за-
конных основаниях! Можно, конеч-
но, винить жильцов в юридической 
безграмотности, однако для чего в 
таком случае нужно государство? 
Оно ведь у нас, если следовать 
Конституции, правовое и социаль-
ное. Только реально правами и со-
циальными гарантиями обладают 
власть имущие. А простые граж-
дане, должны биться за свои пра-
ва в судах и получать отписки из 
властных структур. Однако, домо-
вой комитет «Калинина, 10», зная 
подлинную цену конституционных 
гарантий, решил действовать ина-
че. Договор с управляющей ком-
панией был изучен до мельчайших 
подробностей и в процессе согла-
сования редактировался 27 (!) раз. 
В итоге, после подписания догово-
ра, управляющая компания оказа-
лась поставленной в жесткие рам-
ки и вынуждена теперь не только 
отчитываться перед жильцами за 

каждый использованный рубль, но 
и отвечать за качество его исполь-
зования. 

Другая проблема, которая сей-
час волнует каждого - оплата до-
мовых нужд (ОДН). После того, как 
жильцам дома выставили астроно-
мические счета на оплату услуг, до-
мовой комитет начал судебные тяж-
бы и выиграл их. В итоге, все жиль-
цы получили перерасчет по опла-
те, а 90 инвалидам, проживающим 
в доме, были выплачены компенса-
ции в размере 1 тыс. рублей на че-
ловека за нанесенный моральный 
ущерб. 

Еще один вопрос - размеще-
ние рекламы на здании. В один пре-
красный день жильцы дома, име-
ющего видное расположение, об-
наружили на его стенах красоч-
ные баннеры различных коммерче-
ских фирм. Обратились за разъяс-
нениями в городскую администра-
цию. Получили ответ, что баннеры 

установлены на «законных» осно-
ваниях, т.к. с рекламодателями за-
ключены договоры и деньги уже 
поступили в городскую казну. Од-
нако, всего лишь 13% квартир до-
ма принадлежат муниципалитету, 
остальные 87% - частная собствен-
ность. Почему не было взято согла-
сие жильцов на использование до-
мовых стен в качестве площадей 
для размещения рекламы? Поче-
му жильцы не получают долю дохо-
да от их использования? В резуль-
тате настойчивости комитета этот 
вопрос также был разрешен. 

Между тем, сам домовой коми-
тет развивается. Недавно в доме 
был создан женский и молодежный 
советы, на собраниях домового ко-
митета регулярно решаются вопро-
сы культурно-бытового обслужива-
ния жильцов. Естественно, что в ра-
боте комитета бывают и трудности, 
и проблемы, но все они разрешают-
ся по мере развития. И, самое глав-

ное, люди активно участвуют в ра-
боте комитета, знают, что есть за-
щитники их интересов. 

Но многочисленные тяжбы с 
властными и коммерческими струк-
турами - это непрерывный стресс, 
который продолжается для руково-
дителей и участников комитета уже 
почти 20 лет. Поэтому на «счету» у 
В.Н. Гетмана уже имеется инфаркт 
и несколько операций по удалению 
раковых опухолей, а в нагрудном 
кармане всегда хранятся таблетки 
валидола. Хотя прежде, как отме-
чает Владимир Николаевич, он со 
здоровьем проблем не имел. Прой-
дя путь от рабочего до заместителя 
директора по производству завода 
«Дальэнергомаш», работая меха-
ником в рыбопромысловом флоте, 
нынешний председатель домового 
комитета признает, что самая тяже-
лая и вредная для здоровья работа 
- это борьба с чиновничьим беспре-
делом, желанием поживиться за 
счет трудящихся. 

Домовой комитет «Калинина, 
10» направил обращение на имя 
Председателя ЦК КПРФ Г.А. Зю-
ганова с просьбой оказать содей-
ствие в борьбе против лихих за-
стройщиков. По словам жильцов, 
это обращение - их последняя на-
дежда на сохранение детской пло-
щадки от власти, официально де-
кларирующей заботу о детях, а на 
деле закрывающей детям все жиз-
ненные пути. Но отказываться от 
борьбы они не намерены. Толь-
ко солидарные действия способны 
принести успех!

Сливко С.В.

Чиновничий комфорт важнее детского здоровья?
Несколько месяцев назад В.В. Путин в одном из своих публич-
ных выступлений обратил внимание на необходимость возрож-
дения массового спорта и предложил реанимировать советский 
опыт сдачи норм ГТО. Как подчеркнул президент, главная роль в 
этом деле должна принадлежать детскому и юношескому спорту, 
т.к. важнейшие жизненные показатели и серьезное отношение к 
спорту закладываются именно в этом возрасте. Однако, как в 
очередной раз показывает практика, президентские слова оста-
ются декларацией, а здоровье подрастающего поколения попа-
дает под каток чиновничье-олигархических интересов. 

Дети войны объединяются для борьбы
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Но вот в начале апреля те-
кущего года на конференции 
«Модернизация экономики и об-
щество» вице-премьер по соци-
альным вопросам Ольга Голо-
дец привела удручающие циф-
ры, касающиеся занятости на-
селения. Она заявила, что из 86 
миллионов россиян трудоспо-
собного возраста лишь 48 мил-
лионов работают в тех секто-
рах, которые, как выразилась 
Голодец, «видны и понятны». 
Все остальные, согласно её вы-
водам, «непонятно, где заняты, 
чем заняты, как заняты». Голо-
дец утверждает, что эти 38 мил-
лионов граждан, о месте и ха-
рактере работы которых госу-
дарство не имеет точных дан-
ных, «создают проблемы для 
всего общества». В ответ хочет-
ся спросить у вице-премьера: а 
кто создал проблемы для самих 
этих людей? Ведь большинство 
из них хотели бы иметь постоян-
ную работу по специальности, 
получать официальную зарпла-
ту, честно платить налоги и про-
изводить регулярные отчисле-
ния в Пенсионный фонд. Треть 
из этих 38 миллионов - доволь-
но молодые люди, получившие 
высшее образование, но не су-
мевшие в нынешних условиях 
найти работу по специальности. 
Многие из них вынужденно очу-
тились на «сером» рынке труда, 
говоря о котором, вице-премьер 
Голодец уверяет, будто ей абсо-
лютно непонятно, откуда он во-
обще взялся.

Тревожные данные, касаю-
щиеся той же темы, приводит ди-
ректор региональных программ 
Независимого института соци-
альной политики Наталья Зуба-
ревич. В России насчитывается 
15-20 миллионов человек, про 
которых ни налоговые органы, 
ни специалисты по рынку труда 
вообще ничего не знают.

Но ведь и власть, и социоло-
ги озабочены в первую очередь 
тем, что эти миллионы граждан 
выпадают из поля зрения нало-
говых органов. Но ни государ-
ство, ни социологи не беспокоят-
ся о том, как и чем живут эти лю-
ди. Как чувствуют себя те из них, 
кто лишён возможности зани-
маться созидательной работой, 
потому что подлинно творческая 
деятельность не востребована в 
условиях дикого капитализма.

Власть уверяет нас, что без-
работица не является серьёзной 
проблемой для России. Но толь-
ко с января 2013 года свою де-
ятельность прекратили более 
300 тысяч малых предприятий. 
К ликвидации их вынудило двой-
ное увеличение социальных пла-
тежей. Нет сомнения, что боль-
шинство сотрудников этих ма-
лых предприятий пополнили ря-
ды безработных.

Росту безработицы способ-
ствуют и непрекращающиеся 
процессы банкротства, которые 
по сути являются отработанным 
способом подготовки промыш-
ленных предприятий к привати-
зации.

Например, в середине мар-
та по решению арбитражного су-
да было введено внешнее управ-
ление на Таганрогском автомо-
бильном заводе. Ещё год назад 
долг этого предприятия превы-
шал 21 млрд. рублей и продол-
жал расти. Спрашивается: поче-
му предприятие, образованное в 
1997 году, сравнительно недав-
но, и, следовательно, оснащён-
ное новым оборудованием, сей-
час банкротится? Оно выпуска-
ло различные виды продукции, 
востребованные в России: вне-
дорожники, малые грузовики, 
автобусы и т.д. По какой же при-
чине и кем именно это предпри-
ятие доведено до банкротства? 
И что в результате получат ра-
бочие и специалисты, которые 
здесь трудятся? Сколько из них 
потеряют работу? Под силу ли 
новоявленному управляющему 
решить проблемы работников 
завода? Да и стоит ли перед ним 
такая задача?

Почему мы боремся  
с приватизацией?

Что безусловно удаётся на-
шей власти, так это ускоренная 
приватизация. КПРФ постоян-
но противостоит этому разруши-
тельному процессу, многие годы 
борется за то, чтобы он был оста-
новлен. Борьба с приватизаци-
ей - важная часть нашей партий-
ной программы. И в первую оче-
редь мы ведём её с помощью Ко-
митета по собственности в Госу-
дарственной думе. На XV съез-
де КПРФ принята специальная 
резолюция «Коммунисты против 
антинародной приватизации».

Но надо признать, что проти-
востояние этому процессу пока 
не носит массового характера. 
Народ ещё не осознал в полной 
мере, каким злом является пере-
дача недр и средств производ-
ства, то есть важнейшей части 
общенародной собственности, 
в руки частных воротил. Имен-
но с этого началось разрушение 
великой Советской державы. И 
только остановка приватизации 
с последующим пересмотром 
результатов крупных приватиза-
ционных сделок, состоявшихся в 
прошлом, может послужить на-
чалом восстановления России.

Однако власть не желает 
этого признавать. Напротив, она 
продолжает латать финансовые 
дыры, по дешёвке распродавая 
народное достояние. Как толь-
ко в первом квартале образова-
лась дыра в федеральном бюд-
жете, минэкономразвития не-
медленно предложило довести 
сумму доходов государства от 
приватизации до 1 трлн. рублей. 
В частности, государству пред-
лагается отказаться от 19,5% 
акций «Роснефти» и получить 
за это всего лишь от 500 до 550 
млрд. рублей. У нас только в про-
цессе госзакупок в течение года 
разворовывается вдвое больше, 
как утверждал Дмитрий Медве-
дев ещё в бытность президен-
том. А тут предлагается за такую 
сумму отдать пятую часть круп-
нейшего нефтяного гиганта.

Уступить 50% акций «Росте-
лекома» государство собира-
ется и вовсе за гроши - за 200 
млрд. рублей.

Причём, говоря о государ-
ственной выручке в результате 
приватизационных сделок, ми-
нистр финансов Антон Силуа-
нов заявил, что «эти средства 
останутся в самих компаниях». 
Это лишнее подтверждение то-
му, что пополнение бюджета во-
обще не является истинной це-
лью приватизации. Её подлин-
ная цель - скорейшая передача 
государственной собственности 
в руки нуворишей и обеспечение 
максимальной выгоды для них. 
Бюджет в данном случае высту-
пает лишь предлогом для уско-
ренной приватизации, оправда-
нием для чиновников, способ-
ствующих окончательной лик-
видации государственной соб-
ственности в России.

Высший контрольный орган 
страны - Счётная палата - офи-
циально оценил приватизацию, 
проходившую в прежние годы, 
как процесс ограбления страны. 
Но, несмотря на это, распрода-
жа госсобственности, сопрово-
ждающаяся попранием законов, 
продолжается и в последнее 
время стремительно нарастает.

В январе текущего года Фе-
деральная антимонопольная 
служба (ФАС) занялась выясне-
нием вопроса, кому в результа-
те приватизации досталась по-
ловина стратегического дальне-
восточного порта «Ванино». На-
чальник управления контроля 
транспорта и связи ФАС Дмитрий 
Рутенберг в связи с продажей 
порта заявил: «Предварительно-

го согласования сделки с ФАС не 
было… Настораживает, что доля 
была продана не только россий-
ским, но и иностранным инвесто-
рам, учитывая, что порт является 
стратегическим активом».

Выходит, контролировать за-
конность приватизации не в со-
стоянии даже орган, которому 
само государство вменяет эту 
миссию.

Процесс приватизации те-
перь абсолютно неподконтролен 
и Государственной Думе. Это ре-
зультат целенаправленных дей-
ствий правительства и фракции 
«Единой России».

Ещё в июне 2012 года пер-
вый вице-премьер Игорь Шува-
лов заявил, что власти РФ не до-
пустят дискриминации зарубеж-
ных инвесторов при приватиза-
ции в топливно-энергетическом 
комплексе. Вот к чему сводят-
ся «достижения» правительства 
в управлении российской эконо-
микой - к настойчивой защите 
прав иностранцев на получение 
контроля над важнейшими рос-
сийскими богатствами.

Напомню: согласно заяв-
лению главы минэкономразви-
тия Андрея Белоусова, пред-
усматривается, что до 2016 го-
да государство полностью вы-
йдет из числа акционеров бан-
ка ВТБ, где сейчас под его кон-
тролем находятся 75% акций, а 
также из числа акционеров Рос-
сельхозбанка, где в данный мо-
мент 100% акций принадлежат 
государству. Планирует государ-
ство отказаться и от своей доли 
в Росагролизинге (около 100% 
акций), в «Совкомфлоте» (100% 
акций), в международном аэро-
порте «Шереметьево» (83% ак-
ций), в «Аэрофлоте» (51% ак-
ций), в «Объединённой зерновой 
компании» (100% акций). А так-
же в таких компаниях, как «Ал-
роса», «РусГидро», «Зарубеж-
нефть» и «Интер РАО». Следом 
из-под контроля государства уй-
дут «Российские железные до-
роги», «Транснефть», «Объеди-
нённая судостроительная корпо-
рация» и «Объединённая авиа-
строительная корпорация».

Под шумок разговоров о не-
обходимости новой индустриа-
лизации, модернизации, разви-
тия авиационной промышлен-
ности и всего ОПК проводится 
распродажа по бросовым ценам 
всего того, что создано тяжёлым 
и героическим трудом народа в 
эпоху советских пятилеток.

Народу давно пора осознать 
грабительскую сущность этих 
процессов и перестать поддер-
живать своими голосами поли-
тику тех, кто, ничего не давая 
России взамен, а лишь обворо-
вывая её, наживается на достоя-
нии, созданном несколькими по-
колениями.

Ультралибералы, которые 
уже более двух десятков лет 
определяют российскую эко-
номическую политику, по соб-
ственной воле ни за что не отка-
жутся от приватизации. Они са-
ми, их богатства, их власть - это 
прямое порождение приватиза-
ции, насильно навязанной на-
шей стране.

Коррупция -  
дитя приватизации

Именно российская модель 
ускоренной распродажи госу-
дарственного имущества поро-
дила всеохватывающую корруп-
цию, ставшую настоящей соци-
альной чумой. Но чем очевид-
нее становятся мыслящим и от-
ветственным людям масштабы и 
последствия коррупции, тем на-
глее и циничнее ведут себя сами 
коррупционеры.

На протяжении многих лет 
КПРФ говорила о разворовыва-
нии денег в оборонной сфере, о 

вопиющем несоответствии Ана-
толия Сердюкова должности ми-
нистра обороны. Но на протяже-
нии пяти с лишним лет Сердюков 
оставался неприкосновенным. И 
сейчас, когда в военном ведом-
стве вскрываются вопиющие 
факты разворовывания бюджет-
ных средств и незаконной рас-
продажи государственной соб-
ственности, включая землю, ког-
да выясняется, что государству 
нанесён многомиллиардный 
ущерб, экс-министр и его под-
ручные по-прежнему находятся 
на свободе.

Наличие счетов российских 
государственных компаний в оф-
шорах, подтверждённое недав-
но историей с кипрскими бан-
ками, доказывает попуститель-
ство власти по отношению к кор-
рупционерам. За Кипром после-
довал скандал, связанный с оф-
шорами на Британских Виргин-
ских островах. И в связи с этим 
скандалом СМИ открыто назы-
вают имена крупных российских 
чиновников, в том числе первого 
вице-премьера Шувалова.

С явным неудовольствием 
говоря о мерах, которые власти 
Кипра были вынуждены принять 
в отношении банковских вкла-
дов и их владельцев, в том числе 
российских, премьер Медведев 
заметил, что там «продолжают 
грабить награбленное». Но ведь 
грабят вовсе не те, у кого изна-
чально отняты выведенные в 
офшоры деньги. Грабят не граж-
дане обворованной России. Рос-
сийским трудящимся уготована 
иная участь: они обречены по-
стоянно восполнять потери, ко-
торые несут в результате кризи-
са или тех же скандалов с офшо-
рами богачи, в чьих руках оказа-
лась наша страна.

Именно поэтому россиян 
ждёт новый порядок налогоо-
бложения жилой недвижимости. 
Иными словами - резкое увели-
чение налога на жилплощадь. 
Теперь он будет рассчитывать-
ся на основании кадастровой 
стоимости жилья. А успокаиваю-
щие заявления чиновников, буд-
то бедных этот налог не коснёт-
ся, - это разговоры для излишне 
доверчивых и наивных. Бедных 
в России 3/4 населения. А уро-
вень доходов граждан при пере-
расчёте налога на жилую недви-
жимость учитываться не будет. И 
многим уже скоро предстоит об-
наружить, что он увеличился для 
них в несколько раз.

Одновременно продолжа-
ется стремительный рост тари-
фов на услуги ЖКХ. Они растут 
такими темпами, что даже пре-
зидент Путин был вынужден вы-
сказывать своё возмущение по 
этому поводу. В феврале, вы-
ступая на совещании по вопро-
сам ЖКХ, он резко раскрити-
ковал чрезмерный рост комму-
нальных платежей. И тут же по-
требовал ограничить его ше-
стью процентами в год. Некото-
рые поверили и очень обрадо-
вались. Президентский рейтинг 
даже поднялся на пару процен-
тов. Но через неделю были обна-
родованы показатели роста ком-
мунальных тарифов в Москве. В 
2013 году стоимость газа повы-
шается для жителей столицы на 
15%, стоимость электроэнергии 
- на 10-12%, а тепловой энергии 
- на 9%. В среднем по многим ре-
гионам тарифы в этом году вы-
растут ещё более существенно, 
чем в Москве.

Попытки власти регулиро-
вать тарифы с телеэкрана ника-
кого результата не дают. Те, кто 
устанавливает грабительские 
тарифы для граждан, давно не 
боятся телевизионного Путина. 
Потому что понимают: экранные 
возмущения и угрозы - это одно, 
а реальная политика Путина, по-

творствующая самым антисоци-
альным проявлениям дикого ка-
питализма, - это другое. И каса-
ется это не только тарифов, но и 
всего остального.

Всё вышеупомянутое тес-
но связано с глубоким кризисом 
российской власти на всех уров-
нях - от местного до федераль-
ного. Кризис управления охва-
тил все сферы российской жиз-
ни. И преодолеть сложившуюся 
ситуацию можно лишь при усло-
вии смены команды, смены по-
литического и экономического 
курса.

Путь к возрождению -  
в программе коммунистов

КПРФ давно сформулирова-
ла выверенную, реалистичную 
программу по выводу страны из 
кризиса, которую наша партия 
постоянно дополняет и совер-
шенствует. Оппонентов у нашей 
программы становится всё мень-
ше, а сторонников - всё боль-
ше. Потому что всё больше тех, 
кто осознаёт, что положить ко-
нец беззаконию, вернуть России 
экономическую самостоятель-
ность, а гражданам - право быть 
хозяевами в собственной стране 
можно, лишь восстановив соци-
альное государство, взяв на во-
оружение лучшее из советско-
го опыта. Все прочие модели, 
которые рисовали нам либера-
лы, оказались либо утопиями, 
либо криминальными аферами 
огромного масштаба и огромной 
разрушительной силы.

Мы, коммунисты, настаива-
ем:

- На смену грабительской 
приватизации должна прийти 
национализация ведущих отрас-
лей промышленности. Ненасыт-
ные олигархи способны лишь па-
разитировать на российских бо-
гатствах и ни за что не станут 
вкладывать свои доходы в тех-
ническое перевооружение стра-
ны, в рост производства. Обе-
спечить техническое обновле-
ние и модернизацию экономики 
можно только в том случае, ес-
ли крупная, стратегически зна-
чимая собственность будет воз-
вращена государству, а коман-
довать производством на воз-
вращённых государству пред-
приятиях станут подготовлен-
ные, профессиональные специ-
алисты, способные управлять 
сложными созидательными про-
цессами.

- Стране нужна принципи-
ально новая кредитная система, 
которая будет работать на наци-
ональную экономику, а не на оф-
шоры. Тогда правительству не 
придётся задаваться вопросом, 
где же взять, как оно выража-
ется, «длинные деньги», то есть 
долгосрочные кредиты. Их обя-
заны выдавать банки, работаю-
щие в интересах страны.

Необходимо сменить пре-
жде всего банковскую политику, 
переориентировав её на обслу-
живание интересов националь-
ной экономики. А возглавлять 
Центробанк должен такой руко-
водитель, который будет в пол-
ной мере соответствовать этой 
задаче - действовать исключи-
тельно в интересах националь-
ной экономики.

- КПРФ настаивает на рез-
ком увеличении целевой бюд-
жетной поддержки аграрного 
сектора. Одновременно с этим 
мы требуем восстановить отече-
ственное сельхозмашинострое-
ние. Крестьяне должны получать 
технику, ГСМ и электроэнергию 
по доступным и устойчивым це-
нам. Выиграет село - выиграет и 
вся страна.

- Необходимо незамедли-
тельно решать накапливающие-
ся проблемы науки и образова-
ния. Кризис в этой сфере несёт 

прямую угрозу интеллектуаль-
ной деградации России, оконча-
тельной утраты ею статуса вели-
кой державы.

Государство обязано обе-
спечить финансовую поддержку 
науки. Но не через коррупцион-
ные анклавы вроде Сколково, а 
через Академию наук и её регио-
нальные отделения.

Некомпетентные чиновники, 
откровенно враждебно настро-
енные по отношению к учёным 
и студенчеству, должны быть от-
странены от управления науч-
ной и образовательной сфера-
ми. Это самым непосредствен-
ным образом касается нынеш-
него главы министерства науки 
и образования Дмитрия Ливано-
ва. С его подачи по всей стране 
развернулась, по сути дела, во-
йна с высшими учебными заве-
дениями, их стремительная «за-
чистка», предлогом для которой 
становится так называемый мо-
ниторинг эффективности вузов.

Откровенный цинизм по от-
ношению к вузовским препода-
вателям проявился в заявлени-
ях Ливанова, что те сами несут 
ответственность за свои низкие 
оклады. Этими заявлениями со-
провождалась отмена надбавок 
за учёные степени и звания для 
преподавателей вузов. Наконец, 
ощущая свою безнаказанность, 
Ливанов перешёл к хамским и 
крайне агрессивным нападкам 
на Академию наук, фактически 
начал угрожать ей скорой ликви-
дацией.

Поведение нынешнего ми-
нистра науки и образования вы-
звало жёсткую реакцию науч-
ного сообщества. В частности, 
протестуя против политики ми-
нистра, от должности председа-
теля общественного совета при 
минобразовании отказался но-
белевский лауреат, выдающий-
ся учёный Жорес Алфёров.

КПРФ, солидарная с науч-
ной элитой страны, с возмущён-
ными учёными, преподавателя-
ми, студентами, распространила 
заявление Президиума ЦК пар-
тии с требованием к президенту 
отправить министра Ливанова в 
отставку.

 В нашей партийной про-
грамме, в резолюциях, принятых 
XV съездом КПРФ, изложены 
требования к президенту и пра-
вительству принять законы о ре-
гиональной и промышленной по-
литике. Без конструктивного го-
сударственного подхода не мо-
жет быть решена задача науч-
но-технического и социального 
подъёма страны.

Пора прекратить демонстра-
цию мнимого финансового бла-
гополучия России, иллюзия ко-
торого создаётся за счёт сокра-
щения бюджетных расходов на 
образование, медицину, науку и 
культуру.

Если в стране будут урегу-
лированы отношения собствен-
ности, если будет поставлен за-
слон выводу капитала во все-
возможные зарубежные офшо-
ры, если развитие экономики бу-
дет направлено на импортозаме-
щение, то экономический подъ-
ём России станет реальностью. 
Сделать его реальностью - за-
дача действительно ответствен-
ной власти. Но нынешняя власть 
предпочитает последовательной 
и кропотливой реальной работе 
на благо страны сочинение про-
жектёрских сценариев о том, как 
успешно Россия начнёт разви-
ваться когда-нибудь в будущем.

Стране не нужны фантазё-
ры, чьи прогнозы и отчёты лишь 
заглушают реальные проблемы, 
связанные с коррупцией и эко-
номической деградацией. Такие 
методы управления слишком до-
рого обходятся России, она их 
больше не выдерживает. Объ-
ективная реальность и стреми-
тельно нарастающие проблемы 
требуют принципиального ка-
дрового обновления в органах 
власти и кардинальной смены 
политического и социально-эко-
номического курса. Требуют осу-
ществления такой политики, за 
которую было бы не стыдно от-
читываться перед обществом.

«Работе правительства росси-
яне в среднем ставят оценку 
чуть выше тройки по 5-балль-
ной шкале - 3,21 балла», - со-
общил на пресс-конференции 
20 апреля гендиректор ВЦИОМ 
Валерий Федоров, ссылаясь 
на сентябрьский опрос, про-
веденный организацией. Для 
сравнения, в сентябре прошло-
го года оценка практически не 
отличалась /3,19 балла/.

По словам социолога, боль-
шинству россиян не запомни-

лись какие-либо инициативы и 
решения правительства за год 
работы. Таковых, по данным со-
цопроса, 81%. По 2% упомина-
ют борьбу с курением и алкого-
лизмом, ужесточение штрафов 
за вождение в нетрезвом виде, 
армейская реформа - по 2 проц.

Большинство россиян - 58 
проц отмечают, что правитель-
ство работает так, как они и 
ожидали. Но с июля прошлого 
года почти вдвое выросла доля 
тех, кого работа кабинета мини-

стров разочаровывает - с 17 до 
31%, и только 5% сообщают, что 
правительство работает луч-
ше, чем они ожидали. При этом 
большинство опрошенных пола-
гает, что правительство Медве-
дева работает не лучше и не ху-
же предыдущего кабинета ми-
нистров.

Федоров сообщил также, 
что лучшим министром в прави-
тельстве россияне считают гла-
ву Минобороны Сергея Шойгу: 
по 5-балльной шкале он полу-

чил 4,19. Министру иностранных 
дел Сергею Лаврову «выстави-
ли оценку 3,94». Замыкает трой-
ку лидеров руководитель МЧС 
Владимир Пучков - с 3,57 бал-
ла. В тройке аутсайдеров - ми-
нистр образования Дмитрий Ли-
ванов, министр сельского хо-
зяйства Николай Федоров и ми-
нистр здравоохранения Верони-
ка Скворцова.

Опрос был проведен 13-14 
апреля. Опрошено 1600 чело-
век в 130 населенных пунктах 
42-х регионов страны. Погреш-
ность не превышает 3,4%, сооб-
щил глава ВЦИОМ.

Россияне оценивают работу правительства на «троечку»

Долой министров-капиталистов!
Требуем формирования правительства народного доверия!
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К омсомольское-на-Амуре отде-
ление КПРФ активно включи-
лось в борьбу за сохранение 

книжных магазинов, выступая, пре-
жде всего против приватизации му-
ниципального имущества.

Сегодня мы расскажем о ходе 
битвы за книжные магазины, опира-
ясь на главные события последнего 
времени.

30 марта коммунисты Комсо-
мольска-на-Амуре вышли на ми-
тинг против продажи муниципаль-
ных книжных магазинов «Огонек» и 
«Планета». На митинг были пригла-
шены представители общественно-
сти, которые борются за сохране-
ние магазинов, планировалось со-
бирать подписи под обращением в 
администрацию города.

Уведомление о проведении ми-
тинга в соответствие с законом в 
срок было подано в администрацию 
Центрального округа. Однако через 
40 минут после начала митинга на 
площади Юности появились сотруд-
ники полиции, настояли на том, что 
митинг несанкционированный, по-
просили всех разойтись, а организа-
торов проехать в отделение.

В отделении выяснилось, что 
уведомление от КПРФ действитель-
но поступило в канцелярию админи-
страции Центрального округа горо-
да еще 20 марта, на основании это-
го уведомления коммунисты име-
ли право проводить данный митинг. 
Проблемы возникли лишь из-за то-
го, что администрация не уведоми-
ла полицию о предстоящем меро-
приятии.

После того, как вопрос был ре-
шен, организаторов отпустили, но 
время, на которое был заявлен ми-
тинг (с 12 до 14 часов) уже закончи-
лось, возможности окончить меро-
приятие не было.

У коммунистов Комсомольского-
на-Амуре отделения КПРФ сложи-
лось впечатление, что эта ситуация 
- не случайность, а заранее сплани-
рованная акция. Поскольку власти 
ни к чему, чтобы вопрос о закрытии 
книжных магазинов, который волну-
ет многих жителей города, поднима-
ли на протестных акциях, для того, 
чтобы не дать возможности массо-
во собирать подписи, коммунистам 
помешали нормально провести ми-
тинг.

От имени КПРФ было направле-
но несколько обращений по вопросу 
срыва митинга, в том числе в адми-
нистрацию Центрального округа го-
рода, в прокуратуру. Ответ из адми-
нистрации уже получен. В нем гово-
рится, что такая ситуация стала воз-
можной лишь из-за ненадлежащего 
исполнения своих обязанно-
стей работником организаци-
онно-кадрового отдела.

В процессе борьбы за ма-
газины администрацию горо-
да множество раз ловили на 
лукавстве, предоставлении 
населению неточных данных, 
информации, не соответству-
ющей действительности. В 
частности, когда комсомоль-
чане стали получать ответы 
на свои обращения по поводу 
продажи книжных магазинов 
из администрации города, вы-
яснились некоторые интерес-
ные моменты.

Во-первых, ссылаясь на 
федеральное законодатель-
ство, местная власть утверж-
дала, будто бы она не имеет 
права владеть «непрофиль-
ными активами», в том числе 
книжными магазинами. Ком-
мунисты раскрыли этот обман. 
Конституционный Суд РФ еще 
в 2006 г. принял обязательное 
для исполнения решение, в ко-
тором указал, что муниципа-
литеты могут владеть любым 
имуществом. Примечательно, 

что все городские СМИ, рассказывая 
о ситуации с продажей книжных ма-
газинов, хоть и говорили, что нель-
зя губить культуру, но поддержива-
ли эту позицию администрации - не-
профильное имущество нужно про-
давать, а сами даже не пытались ра-
зобраться с законами, регулирующи-
ми этот момент.

Во-вторых, власти заявляют, что 
продажа магазинов с аукциона не 
повлияет на вид деятельности. Буду-
щий собственник будет также про-
давать книги. Здесь администрация 
«забывает» о федеральном законе 
«О приватизации государственно-
го и муниципального имущества». 
В статье 18 указанного закона на-
писано: «На аукционе продается го-
сударственное или муниципальное 
имущество в случае, если его поку-
патели не должны выполнить какие-
либо условия в отношении такого 
имущества». Другими словами, ес-
ли администрация проводит аукци-
он, значит, она не обязывает буду-
щего собственника осуществлять 
торговлю книгами. Собственник 
сможет изменить назначение ма-
газинов. Вот если бы администра-
ция проводила конкурс, а не аукци-
он, то она могла бы указать особые 
условия для будущего собственни-
ка. Но выбрана-то форма аукциона, 
и выбрана она как раз для того, что-
бы будущий собственник смог поме-
нять род деятельности магазинов!

В-третьих, администрация твер-
дит - отменить аукцион невозмож-
но. Власти утверждают, что если 
они отменят аукцион, придется пла-
тить участникам неустойку в разме-
рах, превышающих задаток. Однако 
Гражданский кодекс РФ в статье 448 
устанавливает, что открытый аукци-
он без последствий может быть от-
менен за три дня до торгов. И ес-
ли даже отменить аукцион за день 
до торгов, придется уплатить толь-
ко реальный ущерб. Значит, власть 
могла отменить торги без всяких 
для себя последствий! Помимо это-
го в письме указано, что по заявле-
нию граждан аукцион не может быть 
отменен. Но ведь все мы понимаем 
- тысячи подписей комсомольчан, 
сотни писем, митинг, встречи обще-
ственности, выступления в прессе, 
это достаточные условия для того, 
чтобы глава города сказал: «Оста-
новите аукцион! Общественность 
против!». Пусть формально аукцион 
будет отменен не по нашему заяв-
лению, а по решению администра-
ции, но главное, чтобы он был оста-
новлен.

Попытки властей прикрыть свои 
действия законодательством - это 

показатель слабой позиции. Адми-
нистрация прекрасно понимает, что 
можно не продавать магазины, мож-
но их развивать. Но делать этого вла-
сти не хотят, ведь тогда придется ра-
ботать. Нет ничего проще, чем отка-
заться от своих обязательств! Власть 
показывает свою недееспособность.

4 апреля представители обще-
ственности совместно с коммуни-
стами провели серию одиночных пи-
кетов за сохранение муниципаль-
ных книжных магазинов «Огонек» 
и «Планета. Молодые люди выш-
ли на площадь Металлургов к ма-
газину «Огонек» с плакатами. «Со-
храните книжные «Огонек» и «Пла-
нету», «Огонек» не продавайте - в 
аренду мэрию сдавайте», «Нет при-
ватизации муниципального имуще-
ства», «Продаете наши книжные, а 
нас не спросили!», «Требуем остано-
вить аукцион по продаже книжных» - 
эти лозунги в течение двух с полови-
ной часов могли наблюдать прохо-
дившие и проезжавшие мимо ком-
сомольчане.

Вечером того же дня в админи-
страции Комсомольска состоялась 
передача собранных подписей (око-
ло 2000 штук) Лаврентьеву И.П., за-
ведующему сектором администра-
ции по взаимодействию со сред-
ствами массовой информации. Там 
же представителей администра-
ции официально пригласили на со-
брание общественности по вопро-
су продажи книжных магазинов, ко-
торое было назначено на 6 апреля в 
Доме Быта.

К сожалению, полноценно про-
вести собрание и принять на нем 
резолюцию не получилось из-за то-
го, что в последний момент адми-
нистрация Дома Быта отказала в 
аренде зала, ссылаясь на непред-
виденные обстоятельства. И это не-
смотря на то, что аренда уже была 
оплачена.

К 15 часам люди стали собирать-
ся на собрание, которое неофици-
ально пришлось провести на крыль-
це Дома Быта.

Перед собравшимися выступил 
один из представителей инициатив-
ной группы Михаил Солютенко, ко-
торый объяснил ситуацию и пригла-
сил на пикет по этому же вопросу, 
который был назначен на 7 апреля 
на площади Юности.

Затем перед людьми с краткой 
информацией выступил И.П. Лав-
рентьев. Он сказал, что подписи, ко-
торые были переданы ему накану-
не, он отдал лично главе города В.П. 
Михалеву, который в свою очередь 
передал подписи с указанием при-
нять по ним решение председате-
лю комитета по управлению имуще-

ством Анатолию Мищенко. 
В ближайшие дни решение 
будет принято. Также И.П. 
Лаврентьев обещал при-
сутствовать на пикете.

В добавление к тем 
двум тысячам подписей, 
которые уже были переда-
ны в администрацию ра-
нее, прямо на собрании го-
сподину Лаврентьеву вру-
чили еще около 700 подпи-
сей.

Перед тем как разой-
тись по домам собравши-
еся комсомольчане едино-
гласно проголосовали за 
сохранение муниципаль-
ных книжных магазинов 
«Огонек» и «Планета».

7 апреля на площади 
Юности в Комсомольске-
на-Амуре прошел пикет, 
организованный горожа-
нами, обеспокоенными 
продажей муниципальных 
книжных магазинов «Пла-
нета» и «Огонек». В тече-
ние двух часов люди соби-
рали подписи, демонстри-
ровали плакаты с разными 

лозунгами. С собравшимися бесе-
довал представитель администра-
ции города И.П. Лаврентьев. Ито-
ги беседы не удовлетворили обще-
ственность, но люди поняли главную 
мысль - в бюджете города нет денег 
на текущие нужды, поэтому, чтобы 
как можно быстрее его пополнить, 
администрация распродает муни-
ципальное имущество, в том числе 
и книжные магазины. При этом кон-
кретных планов, как будет попол-
няться бюджет, когда муниципаль-
ное имущество у города закончит-
ся, господин Лаврентьев не озвучил.

Господина Лаврентьев обе-
щал передать главе города прось-
бу представителей общественности 
о встрече до аукциона и выяснении 
всех вопросов о продаже книжных 
магазинов, которые волнуют комсо-
мольчан.

Коммунисты Комсомольска при-
няли активное участие в мероприя-
тии. В частности, подготовили пла-
каты с лозунгами: «За Рубцова и 
Грина!/ За Корчагина Павку!/ Отсто-
им магазины!/ Михалёва - в отстав-
ку!» и другие, собирали подписи, бе-
седовали с людьми.

Наконец, настал день 10 апреля, 
на который был назначен аукцион. 
Менее, чем за пол часа были прода-
ны 100% акций ОАО «Огонек», при-
надлежавших муниципалитету. Ста-
рейшие книжные магазины города 
«Огонек» и «Планета», входившие в 
ОАО «Огонек» были куплены физи-
ческим лицом, которое представля-
ет крупное предприятие, занимаю-
щееся торговлей ювелирными изде-
лиями (магазин «Золото»). По пред-
положению муниципального чинов-
ника, который имел разговор на эту 
тему с покупателем, в скором вре-
мени книжные магазины изменят 
свой адрес, а в помещении на пло-
щади Металлургов откроется юве-
лирный магазин. Хотя никто не мо-
жет запретить новому собственнику 
просто взять и отказаться от книго-
торговли.

В день аукциона с 10 утра ком-
мунисты Комсомольска-на-Амуре 
выставили перед зданием Комитета 
по управлению имуществом одиноч-
ный пикет. Нужно сказать, что нака-
нуне в полицию поступило заявле-
ние от работника комитета, где бы-
ло сказано, что аукцион, назначен-
ный на 10 апреля, могут попытать-
ся сорвать. Поэтому перед зданием, 
в котором должны были состояться 
торги, с самого утра дежурили не-
сколько полицейских, а вокруг кур-
сировал патруль из трех человек. 
Коммунисты в течение всего аукци-
она по очереди стояли у входа в зда-
ние с плакатом «Огонек» не прода-
вайте - в аренду мэрию сдавайте!» 
Таким образом члены КПРФ хотели 
привлечь внимание к проблеме про-
дажи не только книжных магазинов, 
но и тотальной распродажи муници-
пального имущества администраци-
ей Комсомольска. Чиновники гово-
рят, что в бюджете города нет денег 
на текущие нужды, собственные до-
ходы слишком низкие, и очень гор-
дятся тем, что у города много муни-
ципального имущества, доходы от 
продажи которого сравнимы с дохо-

дами по этой статье у городов-мил-
лионников. Планы продажи муници-
пального имущества составляются 
на каждый год, доходы от этого ви-
да «деятельности» администрация и 
не думает снижать. Но администра-
ция не может ответить на вопросы 
комсомольчан - как мы будем зара-
батывать деньги для бюджета, ког-
да распродадим все имущество, и 
почему администрация, которой на-
род доверил управлять своим иму-
ществом, ничего не делает для того, 
чтобы эффективно управлять муни-
ципальной собственностью.

У комитета по управлению иму-
ществом в этот день также собра-
лись обеспокоенные комсомольча-
не, журналисты, перед которыми 
после завершения аукциона высту-
пил председатель комитета. Именно 
он коротко и рассказал собравшим-
ся об итогах торгов.

Администрация города и после 
завершения аукциона продолжа-
ет настаивать на том, что продажа 
муниципальной собственности - это 
благо. В городском бюджете часто 
возникают бреши, а латают их до-
ходами от продажи народного иму-
щества. Пополнять бюджет иными 
способами администрация не стре-
мится, в частности, не старается эф-
фективно управлять той же самой 
муниципальной собственностью. 
В плане приватизации на ближай-
шее время можно обнаружить такие 
крупные и важные объекты, как об-
щественные бани, городской рынок, 
кинотеатр «Факел» и другие.

Коммунисты Комсомольска ак-
тивно ведут разработку своей про-
граммы, с которой пойдут на выбо-
ры в городскую думу в 2014 г. В про-
ект программы включены два важ-
нейших пункта: остановиться при-
ватизацию муниципального имуще-
ства, вернуть уже приватизирован-
ное в собственность муниципалите-
та; активно развивать муниципаль-
ный сектор экономики. Только реа-
лизация указанных положений по-
зволит повысить доходы городского 
бюджета и решить острые социаль-
но-экономические проблемы Комсо-
мольска. В рамках своей предвыбор-
ной программы, коммунисты не на-
мерены прекращать борьбу с прива-
тизацией муниципальной собствен-
ности. Поэтому, коммунисты на сво-
их пикетах и митингах начали сбор 
подписей с требованием отправить 
в отставку главу города В.П. Михале-
ва и распустить городскую думу. Бу-
дут организованы протестные акции, 
направленные на защиту кинотеатра 
«Факел» и других объектов от при-
ватизации. Так же сейчас готовит-
ся обращение в Управление антимо-
нопольной службы по Хабаровскому 
краю с просьбой разобраться в сло-
жившейся ситуации: по имеющейся 
информации, муниципальные объ-
екты, в том числе книжные магази-
ны, продаются по заниженной стои-
мости, тем самым создаются необо-
снованные преимущества для дру-
гих участников рынка.

Елена Назарова-Корсакова, 
пресс-секретарь 

Комсомольского-на-Амуре 
отделения КПРФ

Как погасили «Огонек»
Мы уже писали о ситуации вокруг продажи муниципальных книжных магазинов в Комсомольске-на-
Амуре. Администрация города выставила на торги 100% пакета акции ОАО «Огонек», куда выходили 
книжные магазины «Огонек» и «Планета». Предварительно были закрыты магазины «Планета-2» и 
«Планета-3». Аукцион по продаже был назначен на 10 апреля этого года. Возмущенная обществен-
ность Комсомольска выступила против проведения аукциона, против продажи и закрытия книжных 
магазинов. Проводился сбор подписей под открытым обращением в органы местного самоуправле-
ния, была развернута широкая кампания по освещению проблемы в средствах массовой информа-
ции и в социальных сетях, были проведены две творческие встречи в поддержку магазинов (одна 
из них прямо у входа в магазин «Огонек», другая - в театре КнАМ), направлено множество обраще-
ний в адрес администрации города.

***
За Рубцова и Грина!
За Корчагина Павку!
Отстоим магазины!
Михалёва - в отставку!

***
Тот, кто книг не читает
И копейки не стоит.
Магазин закрывая,
Продаёте святое!

***

Лозунги акции против продажи книжных магазинов в Комсомольске-на-Амуре
Старики и студенты,
Депутат и рабочий!
Закрывают «Планету»,
Гасят свет среди ночи!

***
Книги в «Огонек» - или Мэрию в тенёк!

***
«Огонёк» не «залить»,
Век «Планеты» крутились!
Вы народ превратить
В быдло поторопились!
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В День Космонавтики 
коммунисты и комсо-
мольцы города провели 
два пикета. 

П ервый пикет в середине 
дня прошёл в центре го-
рода у кинотеатра «Ги-

гант» по соседству со зда-
нием Законодательной Ду-
мы края. Организаторы пи-
кета недвусмысленно пока-
зали единство подвига слав-
ного сына советского наро-
да Юрия Гагарина с совет-
ской системой образования, 
передовой советской наукой, 
мощным промышленно-тех-
ническим комплексом и па-
триотизмом самой высокой 
нравственной пробы. Сегод-
ня эти очевидные вещи пре-
даются забвению, а сами со-
ветские достижения подвер-
гаются беспощадному раз-
грому, что лишает нашу стра-
ну будущего.. Нынешние 
власть предержащие не лю-
бят историю Великой страны 
СССР и советскую власть,. 
Которая, кстати, дала многим 
из них бесплатное образова-
ние, жильё, работу и многое 
другое. Пикетчики раздава-
ли свежие номера «Народно-
го Авангарда», листовки с за-
явлением ЦК КПРФ о состо-
янии фундаментальной нау-
ки и образования в России, а 
также требовали немедлен-
но отправить в отставку ми-
нистра Ливанова, перед ко-
торым померкло даже имя 
главного погромщика рос-
сийского образования мини-
стра Фурсенко, который те-
перь является советником 
президента. Также прозвуча-
ло требование коренным об-
разом изменить политиче-
ский курс в отношении обра-
зования и науки.

Во время проведения пи-
кета играла патриотическая 
музыка, раскрывавшая те-
му покорения Космоса и про-

славлявшая память перво-
го космонавта планеты - со-
ветского человека, офице-
ра, коммуниста Юрия Гага-
рина. Также транслирова-
лось его предполётное обра-
щение и знаменитое «Поеха-
ли!», а также доклад руковод-
ству страны о выполнении го-
сударственного задания.

Многие хабаровчане бла-
годарили пикетчиков за на-
поминание об историческом 
событии и с удовольствием 
брали информационные ма-
териалы. Радовало, когда 
молодые мамы или бабушки 
подводили своих любимых 
чад к портрету Юрия Гагари-
на и, присев на корточки, по 
своему объясняли, кто этот, 

красивый лицом с доброй лу-
чезарной русской улыбкой, 
дядя.

Второй пикет состоялся 
в конце рабочего дня около 
парка им. Юрия Гагарина, в 
котором чудом сохранилось 
дерево, посаженное самим 
космонавтом при посеще-
нии им Хабаровска. Здесь 
задача у пикетчиков была 
проще - обратить внимание 
горожан, всех ветвей власти 
города и края, на то состо-
яние парка имени прослав-
ленного соотечественника, 
в котором он находится в 
последние годы. Это и есть 
пример отношения власть 
имущих к истории страны, 
народным героям, которым 

рукоплещет и поклоняется 
весь мир.

Стыдно бывает слушать 
реляции руководства города 
о присвоении городу класс-
ных мест в номинации самый 
благоустроенный город Рос-
сии, когда его парки, доро-
ги, дворы и внутренние про-
езды в безобразном состоя-
нии. На покосившемся желе-
зобетонном заборе старого 
образца пикетчики вывесили 
плакат; «Власть обещала по-
рядок в парке им. Ю.А. Гага-
рина. Результат вы видите!». 
А ведь рядом не только раз-
мещен большой микрорайон, 
но и возводится новый жи-
лой комплекс. Для их насе-
ления парк - это единствен-

ное место, кроме неблагоу-
строенного берега Уссурий-
ской протоки, пригодное для 
отдыха. 

Люди постарше помнят 
время, когда в парке были ки-
нотеатр, танцплощадка, раз-
личные аттракционы, прогу-
лочные дорожки со скамей-
ками и даже колесо обозре-
ния. Сейчас всё это разгром-
лено или вывезено. Два го-
да тому назад власти обеща-
ли разработать проект бла-
гоустройства парка и при-
ступить к работам, но воз и 
ныне там. И, конечно, грязь, 
разрушенный забор, утонув-
шие в воде дорожки. Даже 
снаружи, между трамвайным 
полотном и забором пар-

ка нет тротуара для пешехо-
дов - всё затоплено водой и 
грязью. Люди вынуждены по 
шпалам трамвайных путей 
переходить от остановки к 
остановке, уступая проезжа-
ющим трамваям «дорогу». И 
как насмешка, у проломан-
ного бетонного забора поме-
щён щит с рекламой цирка, 
возвышающийся над лужей 
- «Цирк на воде» - «Королев-
ское шоу». 

Коммунисты Хабаровска 
будут и дальше бороться за 
то, чтобы парк им.Ю.А. Гага-
рина носил имя нашего вы-
дающегося соотечественни-
ка и соответствовал своему 
имени.

М.Веснин

На КнААЗ (КнААПО) создан 
рабочий профсоюз!

Коммунисты Комсомольска-на-
Амуре провели пикет в честь  
Дня Космонавтики

В Хабаровске коммунисты и комсомольцы 
отметили День Космонавтики двумя пикетами

20 апреля в Комсомольске-на-Амуре 
был создан профсоюз рабочих авиа-
ционного завода имени Гагарина. Он 
получил название «Рабочий профес-
сиональный союз авиастроителей» 
(РПСА).

Идея своего, рабочего, профсоюза 
на крупнейшем авиационном предприя-
тии России возникла давно. Эксплуата-
ция труда на заводе достигла неслыхан-
ных размеров. Большинство работников 
получают мизерные зарплаты, лишены 
качественного инструмента, нормы охра-
ны труда грубо нарушаются. Рабочие на-
правляют множество жалоб в контроли-
рующие органы, требуют защиты их ин-
тересов от уже имеющегося профсоюза, 
входящего в ФНПР, однако реальной по-
мощи и защиты не получают. «Независи-
мый» профсоюз во всем подчинен указа-
ниям работодателя.

Рабочие-коммунисты взялись претво-
рить в жизнь идею о действительно неза-
висимом профсоюзе, который не на сло-
вах, а на деле будет отстаивать права тру-
дящихся, бороться и достигать повыше-
ния зарплаты, соблюдения норм трудово-
го законодательства.

На прошедшем 20 апреля учредитель-
ном собрании непартийные и партийные 
рабочие приняли решение о создании 
профсоюза, определились с названием, 

приняли Устав и Рабочую программу, а 
так же избрали Совет профсоюза. На пер-
вом заседании Совета был избран пред-
седатель профсоюза, им стал член КПРФ, 
делегат II Всероссийского Съезда пред-
ставителей трудовых коллективов Денис 
Мозокин. Также был утвержден план ра-
боты и распределены обязанности между 
членами Совета.

«Почему появилась такая инициати-
ва - создать по-настоящему независи-
мый профсоюз рабочих на нашем заво-
де? Потому что действующий профсоюз 
не исполняет своих обязанностей. Рабо-
чих эксплуатируют на износ, а профсо-
юз бездействует. То есть ведет согла-
шательскую политику. Мы создаем про-
фсоюз для действительной борьбы про-
тив эксплуататорских условий труда», - 
говорит в своем выступлении Денис Мо-
зокин.

Профсоюз наметил первоочередные 
меры: донесение до работников КнААЗ 
программы профсоюза, привлечение но-
вых членов, защита прав рабочих. Комму-
нисты города планируют в течение года 
создать первичные профсоюзные органи-
зации на других крупнейших предприяти-
ях Комсомольска, из которых затем будет 
образован территориальный профсоюз.

Пресс-служба Комсомольского-
на-Амуре городского комитета 

КПРФ

13 апреля на площади Юности в 
Комсомольске-на-Амуре прошел пи-
кет КПРФ, посвященный Дню Кос-
монавтики, 52-летию со дня поле-
та первого советского человека в  
космос. 

Для комсомольчан Юрий Алексее-
вич Гагарин особенно любим и дорог, он 
не только бывал в Комсомольске, на ави-
астроительном заводе, которому присво-
ены его имя (ныне КнААЗ им. Ю.А. Гага-
рина), но даже является почетным граж-
данином города. С прошедшим Днем Кос-
монавтики горожан поздравил секретарь 
городского комитета КПРФ Руслан Наза-
ров. В своем выступлении он также отме-
тил, что только Советская власть сделала 
возможным подвиг Юрия Гагарина, и ни-
какие потуги нынешней капиталистиче-
ской власти - создание министерств или 
громкие заявления не смогут повторить 
подобного прорыва.

Помимо этого на пикете были подняты 
и другие вопросы - новый виток кризиса в 
России, развал промышленности в горо-
де, распродажа муниципального имуще-
ства, цены на бензин, состояние дорог в 
городе, проблемы ЖКХ и другие.

На пикете была начата кампания по 
сбору подписей за отставку главы Ком-
сомольска В.П. Михалева и роспуск го-
родской думы, в частности, коммунисты 
решили выдвинуть такое требование в 
частности из-за тотальной распродажи 
муниципального имущества, которой за-
нимается городская власть. Администра-
ция города не хочет искать возможно-
стей сделать муниципальную собствен-
ность высокодоходной, поэтому прода-
ет ее, ссылаясь на то, что бюджету нуж-
ны деньги, а другой возможности изы-
скать их нет. В частности, 10 апреля уш-
ли с аукциона любимейшие книжные ма-
газины города «Огонек» и «Планета». Те-
перь вместо них у комсомольчан будет 
очередной магазин ювелирных изделий. 
В ближайшее время будут проданы го-
родской рынок, бани, кинотеатр «Факел» 
и многое другое.

Коммунист Сергей Борцов в своем 
выступлении поднял тему завода «Амур-
металл», который в мае этого года будет 
признан банкротом. Сергей Борцов на вы-
борах в краевую думу в 2010 году был со-
перником директора «Амурметалла», ны-
не спикера краевой думы С.А. Хохлова. 
После того, как господин Хохлов стал де-
путатом, положение завода стабильно 
ухудшалось, хотя заводчане надеялись, 
что бывший руководитель им поможет, а 
он лишь делает вид, будто ничего не про-
исходит.

Также Сергей Борцов пригласил ком-
сомольчан на демонстрацию и митинг 
КПРФ, которые пройдут 1 мая, и призвал 
тех, кто видит, как Комсомольск посте-
пенно погибает, не ходить на демонстра-
цию «Единой России», которая не выпол-
няет своих обещаний.

Елена Назарова-Корсакова, 
пресс-секретарь Комсомольского-на-

Амуре отделения КПРФ
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Новая Ильиновка, Даппы 
и Бельго существуют не 
сами по себе, а в составе 
Комсомольского района. 
Комсомольский район - 
административная еди-
ница Хабаровского края. 
Хабаровский край на-
ходится на российском 
Дальнем Востоке, а сама 
Россия - в глобализиру-
ющемся мире. Посколь-
ку все в мире взаимос-
вязано, частный вопрос 
о судьбе Новой Ильинов-
ки и других населенных 
пунктов Приамурья мож-
но понять только в кон-
тексте общего вопроса 
о судьбе России в совре-
менном мире. Советский 
Союз был самостоятель-
ной цивилизацией, са-
мостоятельным центром 
мирового развития, ко-
торый на равных сопер-
ничал с Западом.

П оэтому Советский Союз соз-
дал собственную экономи-
ку, не зависящую от запад-

ной, собственную промышлен-
ность, не нуждающуюся в запад-
ных технологиях, и свое сель-
ское хозяйство, которое в наших 
трудных условиях обеспечива-
ло население высококачествен-
ным продовольствием в доста-
точном количестве. Целью со-
ветской экономики было не из-
влечение прибыли, а удовлетво-
рение потребностей общества и 
каждого человека. Это объясня-
ет, почему квартиры давали бес-
платно, квартплата была симво-
лической, а транспорт - общедо-
ступным.

Понятно, что любая продук-
ция, произведенная на Даль-

нем Востоке, обходилась доро-
же, чем аналогичная продук-
ция, произведенная в западной 
части Советского Союза. Но с 
этим никто не считался, ибо, 
повторяю, советская экономи-
ка была нерыночной по опре-
делению. Она была построена 
не на принципе капиталисти-
ческой конкуренции, а на осно-
ве кооперации усилий. Каждый 
регион, каждый город, каждое 
село вносили свой вклад в об-
щее дело, всем находилось ме-
сто под экономическим солн-
цем. В развитие Дальнего Вос-
тока государство вкладывало 
большие средства, поскольку 
именно здесь находятся гигант-
ские природные богатства, ко-
торыми должны были восполь-
зоваться наши потомки. Конеч-
но, далеко не все шло гладко, 
ибо в жизни вообще все гладко 
не бывает, однако общий век-
тор развития страны и ее даль-
невосточной части - это, бес-
спорно, прогресс.

В 80-е годы XX века на-
ша страна столкнулась с си-
стемным кризисом, какой бы-
вает в развитии любой стра-
ны. Аналогичный кризис в Ки-
тае был разрешен путем выра-
ботки одного социального про-
екта, наш - совершенно друго-
го. Китай не стал отказываться 
от социализма, но решил при-
дать ему динамизм за счет ис-
пользования (под жестким кон-
тролем государства) элементов 
капитализма. Мы выбрали дру-
гой путь - путь отказа от соци-

ализма. В итоге вместо велико-
го Советского Союза - 15 сла-
бых государств, каждое из ко-
торых столкнулось с великим 
множеством трудностей. Самый 
большой осколок СССР - Рос-
сийская Федерация. В ней вос-
торжествовала идеология ры-
ночного фундаментализма, со-
гласно которой имеет право на 
существование только то произ-
водство, которое приносит мак-
симальную прибыль. Россия от-
крылась навстречу мировой 
экономике, где ее никто, есте-
ственно, не ждал с распростер-
тыми объятиями. И оказалось, 
что по критериям рыночной эф-
фективности есть единствен-
ный российский товар, который 
Западу нужен, - сырье. Россия 
прочно заняла место сырьево-
го придатка Запада, что имеет 
самые драматические послед-
ствия для страны и народа. Оте-
чественное сельское хозяйство 
влачит жалкое существование, 
не обеспечивая и половины по-
требности населения в продо-
вольствии. Страна подсела на 
иглу продовольственной зави-
симости. Большая часть высо-
котехнологичных производств 
уничтожена, основы жизнеде-
ятельности народа подорваны. 
Население быстрыми темпами 
вымирает. (Правда, в 2007 году 
темп этого вымирания замед-
лился, что было подано в пропа-
ганде как большой успех. В дей-
ствительности мы имеем дело с 
локальным эффектом, хорошо 
знакомым демографам, - в дето-

родный возраст вступило мно-
гочисленное советское поколе-
ние середины 80-х годов. Через 
три-четыре года темп вымира-
ния не только вернется к преж-
ним показателям, но и намного 
их превзойдет.)

Фактически предоставлен-
ное самому себе, население 
стало покидать районы Край-
него Севера и Дальнего Восто-
ка. Поначалу политическое ру-
ководство страны на эти процес-
сы вообще никакого внимания 
не обращало. Немалое количе-
ство ученых стало обосновывать 
мысль о том, что России вообще 
нужно уйти с Севера и Дальне-
го Востока, поскольку эти тер-
ритории являются «затратны-
ми» и «неэффективными». Кста-
ти, я написал книгу, в которой 
показал несостоятельность этих 
идей. Поворот произошел, когда 
у нас было правительство При-
макова. Этот крупный ученый и 
государственный деятель ясно 
и четко заявил: «Дальний Вос-
ток России нужен». Были приня-
ты программы развития Дальне-
го Востока, они сыграли опре-
деленную положительную роль, 
однако общего характера про-
цессов не изменили. Население 
Дальнего Востока по-прежнему 
продолжает уменьшаться. И это 
касается не только региона в це-
лом, но и каждого населенного 
пункта. Так, население Комсо-
мольска в 1991 году составляло 
319 тысяч человек, а на начало 
2007 года оно было всего лишь 
273 тысячи. (Официальных дан-

ных по итогам 2007 года я пока 
не знаю, но уверен, что населе-
ние снова уменьшилось, потому 
что в противном случае об этом 
факте каждый день писала бы 
местная пресса как о грандиоз-
ном успехе.) Причины вполне по-
нятны: основные предприятия 
города работают в угнетенном 
режиме, многие производства 
закрыты, цены на жилье взлете-
ли до космических высот, нового 
жилья практически не строится. 
Откуда же взяться росту населе-
ния? В Амурске ситуация еще ху-
же. А что касается мелких насе-
ленных пунктов, то над ними на-
висла угроза полного исчезно-
вения. Так и возникает вопрос 
о «неперспективных населен-
ных пунктах», которые не име-
ет смысла развивать. Но если 
следовать этой логике, надо по-
ставить крест и на Амурске, ибо 
его перспективы весьма туман-
ны. Надо также ставить вопрос о 
превращении Комсомольска из 
крупного промышленного цен-
тра Дальнего Востока в неболь-
шой городок. Так нетрудно дой-
ти и до мысли о бесперспектив-
ности всего Дальнего Востока 
России.

Я называю такую логику ло-
гикой пораженчества. Разуме-
ется, с ней категорически нель-
зя согласиться. Эта логика исхо-
дит из того, что ныне существу-
ющая реальность - единствен-
ная, которая возможна, что она 
будет существовать неопреде-
ленно долго. Стало быть, ры-
ночный фундаментализм, кото-

рый и породил современную си-
туацию абсурда, когда богатые 
природными ресурсами терри-
тории влачат жалкое существо-
вание, всегда будет определять 
ход вещей. Но когда теория вхо-
дит в конфликт с реальной жиз-
нью, поражение терпит все-таки 
не практика, а теория. У меня 
нет ни малейшего сомнения в 
исключительной перспективно-
сти дальневосточной экономи-
ки, как и в том, что Дальнему 
Востоку нужны поселения всех 
типов - от крупных городов до 
небольших сел. И не только как 
память о героическом прошлом, 
но и как среда обитания совре-
менников, среда, в которой лю-
ди занимаются полезным де-
лом, - заготавливают и перера-
батывают лес, производят вы-
сокотехнологическую продук-
цию, ведут добычу минераль-
ных ресурсов. На этот счет есть 
основательные разработки се-
рьезных ученых, и я уверен, что 
настанет день, когда они будут 
востребованы.

Р. Л. Лившиц,  
доктор философских наук,  

член бюро Хабаровского  
крайкома КПРФ

Из обращения И.В. Сталина к советскому народу (2.09.1945 г.)

В связи с этим особого 
внимания заслуживает офи-
циальный визит премьер-ми-
нистра Японии Синдзо Абэ в 
Россию, который состоится 
28 - 30 апреля 2013 г. По сло-
вам премьера, этот визит дол-
жен стать «первым за послед-
ние десять лет официальным 
визитом японского главы ка-
бинета в  РФ, придать россий-
ско-японским отношениям но-
вый импульс». При этом Синд-
зо Абэ отметил, что намерен 
«настойчиво продолжать пере-
говоры для  определения при-
надлежности северных терри-
торий, чтобы решить террито-
риальный вопрос и  заключить 
мирный договор между двумя 
странами». 

Подобная постановка во-
проса вызывает некоторые 
исторические параллели. В 
Древней Греции суровым му-
жеством и другими воинскими 
добродетелями славилась ма-
ленькая Спарта, страна зака-
ленных патриотов. Существу-
ет легенда о некоей спартан-
ке Горго. Провожая сына на во-
йну, она вручала ему щит, по-
спартански кратко сказав: «С 
ним или на нем!» Это лакони-
ческое (то есть «чисто спар-
танское» - спартанцев звали 
также лаконцами) напутствие 
означало: или ты вернешься 
победителем, со щитом, или 
пусть тебя принесут на щи-
те, как спартанцы носили сво-
их мертвых. И мы говорим ино-
гда «вернуться со щитом», то 
есть одержать победу; «вер-
нуться на щите» - найти гибель 
в борьбе. Что же найдет япон-
ский премьер в России?

Не только официальные 
заявления самого премьера, 
но и реальные приготовления 
Японии и РФ говорят о том, что 
разрешение «курильского во-
проса» должно разрешиться в 
пользу японского правитель-
ства. Среди японского населе-
ния популярна фраза В.В. Пу-
тина о том, что Курильский во-
прос должен решиться вничью. 
Владимир Путин и Дмитрий 
Медведев предстают в гла-
зах японцев, как дальновид-
ные правители, склонные к ди-

алогу и сотрудничеству, а так-
же готовые решать территори-
альные вопросы в нетрадици-
онном для России ключе. 

Следует также упомянуть, 
что в январе 2013 г. было про-
ведено анкетирование среди 
населения г. Хабаровска, ко-
торое состояло из вопросов: 
1. Отдать все четыре острова; 
2. Отдать 2 острова Химобаи и 
Шикотан согласно декларации 
1956 г.; 3. Ничего не отдавать. 
В ходе анкетирования выясни-
лось, что большинство опро-
шенных проголосовали за то, 
что острова Курильской гря-
ды оставались за РФ. В связи 
с этим, правительству РФ сле-
дует обратить внимание на по-
следствия возможного разре-
шения Курильского вопроса 
в сторону Японии, а также пе-
рестать решать проблемы Рос-
сии за спинами граждан нашей 
страны. 

Учитывая возможность 
разрешения «курильской про-
блемы», РФ столкнется с не-
обходимостью принять на се-
бя большую дипломатическую 
и политическую ответствен-
ность в решении судьбы Ку-
рил. Вряд ли можно отрицать, 
что картина современного ми-
ра за последние 10-15 лет из-
менилась коренным образом. 
Бурное развитие азиатско-ти-
хоокеанских стран стало одной 
из характерных примет много-
полюсного мира. И если до не-
давнего времени страны реги-
она не оказывали определяю-
щего влияния на международ-
ные отношения, то в конце про-
шлого века Япония, опираясь 
на свою экономическую мощь, 
заявила о своей самостоятель-
ной роли в мировой политиче-

ской системы. Таким образом, 
американский сценарий одно-
полярного мира в очередной 
раз был подвергнут сомнению. 

Растущие военные воз-
можности, предоставляемые 
современными видами воо-
ружений, создают новые во-
енные угрозы и могут ослож-
нить ситуацию. Данные анали-
тиков позволяют сказать, что 
регион стоит на пороге бес-
прецедентной гонки вооруже-
ний, подпитываемой возмож-
ностью тратить значительные 
суммы на приобретение ору-
жия и частично движимой меж-
региональными и глобальны-
ми трансфертами технологий 
двойного назначения. Но, к со-
жалению, контроль над воо-
ружениями продолжает оста-
ваться в конце списка приори-
тетов политического руковод-
ства стран Азиатско-Тихооке-
анского региона.

Однако, если не вдавать-
ся в геополитические подроб-
ности, а рассматривать кон-
кретные узловые проблемы 
российско-японских противо-
речий, то ясно одно: россий-
ское население категориче-
ски против передачи россий-
ских территорий сопредель-
ным государствам. Если рос-
сийское правительство про-
должит и дальше игнориро-
вать этот факт, передавая зем-
ли иностранным державам, то 
внешнеполитический фактор 
обернется для российской вла-
сти серьезными внутриполити-
ческими проблемами. И в са-
мом деле, зачем стране нужна 
такая власть, которая за спи-
ной народа решает, как распо-
ряжаться российской землей?

В. Вишневская, студентка

Нет - логике пораженчества!
(К вопросу о «бесперпективности» приамурских сел)

Синдзо Абэ: со щитом или на щите?
Азиатско-Тихоокеанский регион является взрывоопасным 
местом, где есть немало конфликтов, пребывающих в ста-
дии скрытого развития. Они до сих пор не разрешены и вре-
менами принимают характер жесткого противостояния, 
близкого к открытой военной конфронтации. Таким очагом 
нестабильности в регионе являются конфликт вокруг остро-
вов Курильской гряды.

Товарищи!  
Соотечественники и соотечественницы!

Сегодня, 2 сентября государственные и воен-
ные представители Японии подписали акт безого-
ворочной капитуляции. Разбитая наголову на мо-
рях и на суше и окруженная со всех сторон воо-
руженными силами Объединенных Наций, Япония 
признала себя побежденной и сложила оружие.

Два очага мирового фашизма и мировой 
агрессии образовались накануне нынешней ми-
ровой войны: Германия - на западе и Япония -на 
востоке. Это они развязали вторую мировую вой-
ну Это они поставили человечество и его цивили-
зацию на край гибели. Очаг мировой агрессии на 
западе был ликвидирован четыре месяца назад, в 
результате чего Германия оказалась вынужденной 
капитулировать. Через четыре месяца после этого 
был ликвидирован очаг мировой агрессии на вос-
токе, в результате чего Япония, главная союзни-
ца Германии, также оказалась вынужденной под-
писать акт капитуляции.

Это означает, что наступил конец второй ми-
ровой войны.

Теперь мы можем сказать, что условия, необ-
ходимые для мира во всем мире, уже завоеваны.

Следует отметить, что японские захватчики 
нанесли ущерб не только нашим союзникам - Ки-
таю, Соединенным Штатам Америки, Великобри-
тании. Они нанесли серьезнейший ущерб также и 
нашей стране. Поэтому у нас есть еще свой осо-
бый счет к Японии.

Свою агрессию против нашей страны Япония 
начала еще в 1904 году, во время русско-японской 
войны. Как известно, в феврале 1904 года, когда 
переговоры между Японией и Россией еще про-
должались, Япония, воспользовавшись слабостью 
царского правительства, неожиданно и веролом-
но, без объявления войны напала на нашу страну и 
атаковала русскую эскадру в районе Порт-Артура, 
чтобы вывести из строя несколько русских воен-
ных кораблей и создать тем самым выгодное по-
ложение для своего флота. И она действительно 
вывела из строя три первоклассных военных ко-
рабля России. Характерно, что через 37 лет по-
сле этого Япония в точности повторила этот ве-
роломный прием в отношении Соединенных Шта-
тов Америки, когда она в 1941 году напала на во-
енно-морскую базу Соединенных Штатов Амери-
ки в Пирл-Харборе и вывела из строя ряд линей-
ных кораблей этого государства. Как известно, в 
войне с Японией Россия потерпела тогда пора-
жение. Япония же воспользовалась поражени-
ем царской России для того, чтобы отхватить от 
России Южный Сахалин, утвердиться на Куриль-
ских островах и, таким образом, закрыть на замок 
для нашей страны на востоке все выходы в океан 
- следовательно, также все выходы к портам Со-
ветской Камчатки и Советской Чукотки. Было яс-
но, что Япония ставит себе задачу отторгнуть от 
России весь ее Дальний Восток.

Но этим не исчерпываются захватнические 
действия Японии против нашей страны. В 1918 го-
ду, после установления советского строя в нашей 
стране, Япония, воспользовавшись враждебным 
тогда отношением к Советской Стране Англии, 
Франции, Соединенных Штатов Америки и опи-
раясь на них, вновь напала на нашу страну, окку-
пировала Дальний Восток и четыре года терзала 
наш народ, грабила Советский Дальний Восток.

Но и это не все. В 1938 году Япония вновь на-
пала на нашу страну в районе озера Хасан, около 
Владивостока, с целью окружить Владивосток, а в 
следующий год Япония повторила свое нападение 
уже в другом месте - в районе Монгольской Народ-
ной Республики, около Халхин-Гола, с целью про-
рваться на советскую территорию, перерезать на-
шу Сибирскую железнодорожную магистраль и 
отрезать Дальний Восток от России.

Правда, атаки Японии в районе Хасана и Хал-
хин-Гола были ликвидированы советскими вой-
сками с большим позором для японцев. Равным 
образом была успешно ликвидирована японская 
военная интервенция 1918-1922 годов, и японские 
оккупанты были выброшены из районов нашего 
Дальнего Востока. Но поражение русских войск в 
1904 году в период русско-японской войны остави-
ло в сознании народа тяжелые воспоминания Оно 
легло на нашу страну черным пятном. Наш народ 
верил и ждал, что наступит день, когда Япония бу-
дет разбита и пятно будет ликвидировано. Сорок 
лет ждали мы, люди старого поколения, этого дня. 
И вот этот день наступил. Сегодня Япония призна-
ла себя побежденной и подписала акт безогово-
рочной капитуляции.

Это означает, что Южный Сахалин и Куриль-
ские острова отойдут к Советскому Союзу и отны-
не они будут служить не средством отрыва Совет-
ского Союза от океана и базой японского нападе-
ния на наш Дальний Восток, а средством прямой 
связи Советского Союза с океаном и базой оборо-
ны нашей страны от японской агрессии.

Наш советский народ не жалел сил и труда во 
имя победы. Мы пережили тяжелые годы. Но те-
перь каждый из нас может сказать: мы победили. 
Отныне мы можем считать нашу Отчизну избав-
ленной от угрозы немецкого нашествия на западе 
и японского нашествия на востоке. Наступил дол-
гожданный мир для народов всего мира.

Поздравляю вас, мои дорогие соотечествен-
ники и соотечественницы, с великой победой, с 
успешным окончанием войны, с наступлением ми-
ра во всем мире!
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e-mail: kraikom2011@mail.ru
●●Николаевский-на●Амуре●
горком●КПРФ●
Тел. 8 (4213) 52-68-08
●●Ванинский●райком●КПРФ●
Тел. 8 (4213) 77-15-30
●●Вяземский●райком●КПРФ●
Тел.: 8 (4215) 33-39-81, 
8-914-154-77-57
●●Бикинский●райком●КПРФ●
Тел. 8 (4215) 52-21-86.
●●Солнечный●райком●КПРФ●
Тел. 8 (4214) 62-39-53.
●●КПРФ●района●им.Лазо●
Тел. 8-909-859-52-36.
●●КПРФ●Хабаровского●района●
Тел. 8-962-223-40-42

В Российской империи Перво-
май как день международ-
ной солидарности впервые 

отметили в 1890 году в Варша-
ве проведением стачки 10 ты-
сяч рабочих. В 1891 году маёвку 
рабочих организовала в Петер-
бурге социал-демократическая 
группа М.И. Бруснева. В 1892-94 
годах 1 Мая отмечалось собра-
ниями и сходками рабочих Пе-
тербурга, Тулы, Варшавы, Лод-
зи, Вильнюса, Казани, Киева, 
Нижнего Новгорода. 

Первомайские выступления 
рабочих в 1901 году в Петербур-
ге, Тбилиси, Гомеле, Харькове и 
др. городах впервые сопрово-
ждались лозунгами: «Долой са-
модержавие!», «Да здравству-
ет республика!», столкновения-
ми с войсками (например, «Об-
уховская оборона» 1901 года). В 
1905 году празднование 1 Мая 
проходило в 177 городах и про-
мышленных пунктах. В 1912 го-
ду, после Ленского расстрела, в 

майские дни бастовало 400 ты-
сяч рабочих. 

В 1917 году, после Февраль-
ской революции, Первомай 
впервые отпраздновали откры-
то: миллионы рабочих вышли на 
улицы с лозунгами «Долой ми-
нистров-капиталистов», «Вся 
власть Советам», «Долой импе-
риалистическую войну!». 

С победой Великой Октябрь-
ской социалистической рево-
люции характер и содержание 
празднований 1 Мая измени-
лись. Первомай был законода-
тельно провозглашен праздни-
ком, который получил искрен-
нее всенародное признание. В 
этот день в СССР проводились 
демонстрации трудящихся и во-
енные парады. В капиталисти-
ческих странах Первомай оста-
вался символом революции, не-
примиримой классовой борьбы. 

После распада СССР день 
1 Мая наполнился новым смыс-
лом: из советского праздника 

он вновь превратился в День 
борьбы с капитализмом. Так, 
например, 1 мая 1992 года оппо-
зиция и профсоюзы вывели на 
Красную площадь около 70 ты-
сяч человек. Праздник был на-
зван Днём солидарности тру-
дящихся против антинародного 
правительства Ельцина. 1 мая 
1993 года в ходе шествия, орга-
низованного оппозиционными 
движениями, в районе площади 
Гагарина в Москве произошли 
столкновения манифестантов с 
милицией. Демонстрация трудя-
щихся в Москве была разогна-
на, пострадали около 300 чело-
век. ОМОНовцы били стариков, 
женщин, детей. 

В настоящее время, как и бо-
лее 100 лет назад, Первомай 
остаётся праздником классовой 
борьбы, Днём Международной 
солидарности трудящихся всех 
стран в борьбе против капита-
лизма, за социалистическое бу-
дущее.

История празднования 1 мая
Решение о проведении 1 мая ежегодных демонстраций было принято 
в 1889 году Парижским конгрессом II Интернационала в память о вы-
ступлении рабочих Чикаго, организовавших 1 мая 1886 года забастов-
ку с требованием 8-часового рабочего дня, а также демонстрацию, 
закончившуюся кровопролитным столкновением с полицией. Париж-
ский конгресс указал, что в день 1 мая рабочие должны одновремен-
но во всех странах организовать демонстрации; главным требовани-
ем участников первых первомайских выступлений было установление 
8-часового рабочего дня. Впервые день 1 Мая был отмечен как меж-
дународный праздник в 1890 году в Австро-Венгрии, Бельгии, Герма-
нии, Дании, Испании, Италии, США, Норвегии, Франции, Швеции и не-
которых других странах. 


